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Depuis 40 ans  
À VOTRE SERVICE !
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Un album souvenir...
Un album souvenir couvrant 40 ans c’est 
quelque chose…Nous nous excusons si nous 
n’avons pas toutes les photos de toutes les 
personnes qui ont contribué durant cette 
période et/ou si toutes les photos ne sont pas 
en couleur : on a les archives qu’on a. Nous 
espérons que cela vous donnera quand même 
un très bon aperçu de la progression et 
l’amélioration de la Section locale 8922 pour 
servir ses membres. 

Bonne lecture !

En mémoire et hommage aux membres fondateurs du journal Entre Deux Rondes : 
Jean-Guy Bonami, Diane Boudreau, Lisette Gagné, Guylaine Paré, Louis Simard.
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Mot de bienvenue  
du Président

Il y a de cela 40 ans, les premiers regroupements 

d’agents de sécurité ont signé une Charte syndicale avec 

le Syndicat des Métallos et sont devenue la Section 

Locale 8922. Depuis ce temps, nombre de délégués, 

personnels cléricaux, officiers syndicaux, permanents 

syndicaux, coordonnateurs et directeurs syndicaux ont 

œuvrés pour améliorer et maintenir les conditions de 

travail dans l’industrie de la sécurité.  

 

L’évolution de notre milieu de travail a été suivi et 

amélioré par de nombreuses personnes qui ont donné 

des efforts soutenus pour en arriver à aujourd’hui. Ce 

que nous sommes aujourd’hui, c’est le cumul de ce qui a 

été fait dans le passé et ce que nous faisons aujourd’hui 

sert de fondation pour les années à venir. Le tout dans 

un milieu de travail en changement constant, les 

négociations des conventions collectives, les pressions 

sur le gouvernement pour la mise à jour des décrets, des 

lois minimales du travail et de la santé et sécurité au 

travail, en plus de maintenir le service à tous les jours 

pour veiller à la bonne application des conditions de 

travail par les employeurs.  

 

40 ans d’histoire, il y en a des choses à raconter! Et c’est 

ce que nous allons faire tout au long de cet album 

souvenir afin de pouvoir nous remémorer nos luttes, nos 

victoires et ceux et celles qui y ont participé. 

 

Un syndicat, c’est la somme de ses membres, passés et 

présents, et de leur effort collectif.

Vincent Boily 
Président  

Section Locale 8922 
du Syndicat des Métallos
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M. Jean Gérin Lajoie raconte 
que, vers la fin des années ’70, 
les agents de sécurité étaient 
abandonnés à eux-mêmes et 
travaillaient pour la plupart 
dans des conditions déplorables 
et sans protection.  
 
M. Jean-Jacques Côté, de 
L’Alliance des travailleurs du 
Québec (A.T.Q.) se sentait 
interpellé et voulait sortir les 
agents de cette situation.  Il 
cherchait des moyens pour 
aider ces derniers à obtenir de 
meilleures conditions de 
travail, et il fit donc le constat 
que la seule solution était la 
syndicalisation. À cette époque 
ce geste était très audacieux et 
avant-gardiste.   
 
L’approche à la  
syndicalisation  
Au début des années ’80, M. 
Côté s’est adressé à M. Jean-
Gérin Lajoie, à cette époque 
directeur du District 5 du 
Syndicat des Métallos.  Ces 
derniers avaient une grande 
expertise dans le domaine des 
contrats de service, ayant déjà 
syndiqué plusieurs groupes 
reliés à un décret et, comme il 
y avait un lien d’appartenance, 
le Syndicat se lança dans cette 
aventure.  
 
Le 15 mai 1981, le contrat de 
service fut accordé par 
L’Alliance des travailleurs du 
Québec, contrat qui consistait à 
donner un service à tous les 
travailleurs syndiqués avec la 
L.A.T.Q. 
 

 

À la même période, M. 
Clément Godbout, nouveau 
directeur de ce district, 
entreprenait la création de 
la section locale 8922 et 
mettait en place une équipe 
pour s’occuper de cette 
réorganisation en vue de 
syndiquer les agents de 
sécurité à travers le Québec.  
L’équipe était constituée, pour 
les régions de Montréal et de 
Québec, de Messieurs Serge 
Albert, Michel Deveault, Jean-
Guy Girouard,  Gérard Grégoire 
et Gilles Audette fut nommé à 
la tête du groupe. Aujourd’hui, 
notre syndicat représente  
14 000 agents de sécurité. 
 
Conditions de travail  
de l’époque  
Pendant cette période, les 
agents de sécurité avaient  
0.05 $ de l’heure de plus que 
le salaire minimum de l’heure, 
ce qui permettait aux agences 
de collecter 50 % du coût de 
l’uniforme à l’agent.  Si les 
employeurs donnaient le 
salaire minimum, ils n’avaient 
pas le droit de réclamer aux 
travailleurs une partie du coût 
de l’uniforme. De plus, il 
n’existait aucune définition des 
conditions de travail, aucun 
régime d’assurance, aucun 
respect d’ancienneté et 
l’employeur faisait travailler 
qui il voulait.   
 
Bouleversements  
dans l’industrie  
Depuis le début des années ’90, 
nos gouvernements ont effectué 
de fortes compressions 
budgétaires avec comme 

conséquence des abolitions de 
poste, des coupures dans les 
services, dans les hôpitaux, en 
éducation etc.  Suite à ces 
coupures, les tâches des agents 
de sécurité ont été bouleversées 
et on peut expliquer cette 
situation de la manière 
suivante; sur chaque contrat, il 
y a un responsable de la 
sécurité à l’emploi du client. De 
plus, il y a un responsable de 
contrat à l’emploi de l’agence 
de sécurité qui prend les ordres 
du responsable de la sécurité 
du client et les transmet à nos 
agents. 
 
À cause des coupures de poste, 
le responsable de la sécurité du 
client a augmenté les tâches de 
nos agents. Plusieurs de ces 
tâches ne relèvent même pas 
de la sécurité, par exemple 
laver des planchers, déplacer 
des personnes décédées dans 
les hôpitaux, ramasser les 
paniers dans des centres 
d’achat, pour n’en nommer que 
quelques-unes.  
 
C’est par une négociation ardue 
que l’Union des agents de 
sécurité du Québec a réussi à 
améliorer les conditions de 
travail de nos agents.   
 
Évolution de la  
Convention collective  
et du Décret  
Au début des années ’80, la 
semaine de travail était de 50 
heures et le salaire aux 

Historique de la  
Section locale 8922
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alentours du taux horaire 
minimum. Aujourd’hui, la 
semaine normale de travail est 
de 40 heures et le taux de base 
horaire de 13,15 $ l’heure.  En 
outre, aucune clause de 
déplacement n’existait. 
Maintenant, un agent qui subit 
une mise à pied sur un contrat 
peut déplacer un agent d’un 
autre contrat, et ce, à cause de 
nos accréditations provinciales.   
 
Le regroupement des agents 
dans une seule section locale 
fait que les agents bénéficient 
d’un régime d’assurances 
collectives.  De plus, le Syndicat 
a demandé et obtenu du 
Ministère du travail une 
extension juridique de sa 
Convention collective (soit un 
décret) pour l’industrie de la 
sécurité. Il y a 10 ans à peine, 
il existait plus de 40 décrets au 
Québec et aujourd’hui il n’y en 

a que 17, car le lobbying a 
pour résultat de faire céder le 
gouvernement face aux 
employeurs importants.   
 
Accusant le libre-échange, les 
employeurs se sont plaints 
d’une concurrence déloyale face 
à leurs concurrents outre-
frontière, et cela a amené 
l’abolition de plus de 100  
décrets dans le secteur 
manufacturier (automobile, 
vêtements pour hommes et 
femmes, bois, acier, etc). Le 
gouvernement nous dit qu’il 
n’a pas l’intention d’abolir les 
décrets dans les secteurs 
«services», tels que la sécurité 
et l’entretien ménager.  
 
Notre avenir... 
 
Nous nous questionnons à 
l’effet que le gouvernement 
maintienne une loi en vigueur 

pour un groupe de 50 000 
travailleurs. C’est peu probable. 
Cependant, nous avons quand 
même réussi à faire reculer le 
Ministère du travail à plus 
d’une occasion. Malgré une 
industrie où la sous-traitance 
fonctionne à plein régime et où 
le silence est souvent de mise 
au sujet des sous-traitants (au 
niveau du Code du travail), 
nous avons grandement 
amélioré les conditions de 
travail de nos agents.  Donc, 
grâce au Syndicat des Métallos, 
les agents sont maintenant 
beaucoup mieux outillés pour 
faire face à cette nouvelle 
réalité.

«Vintage» C’ÉTAIT AVANT L’INTERNET
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Première assermentation syndicale 
de la Section locale 8922

Le premier Conseil syndical était composé des personnes suivantes, dans l’ordre habituel :    
Au micro : M. Gilles Audette. Autour de la table : MM. Benoît Lacasse, Noël Martel,  
Georges-Yvon Petit, Jean-Guy Bonami, Charles Trudel, Gérard Rousse, Louis Simard,  
Diane Boudreault, Raymond Nault, Yvon Chaput, Jean-Pierre Dionne et Albert Paradis. 

Rétrospective sur  
les salaires
En 1982, le salaire minimum au Québec était de 
4$ l’heure. Les agents de sécurité ne gagnaient que 
0.65ç de plus de l’heure. 
 
Pire encore, en 1983, les jours de congé maladie 
non prises tombaient automatiquement dans la 
poche des employeurs, maintenant c’est dans les 
poches des agents que cet argent tombe, cet argent 
qui leur revient mais le Syndicat a dû se battre 
pour avoir ce gain pourtant bien logique ! 

LA CLÉ C’EST :  
« SE RÉUNIR * est  
un début, RESTER  
ENSEMBLE* est un  
progrès,  
TRAVAILLER ENSEMBLE* à un 
même but est UNE RÉUSSITE. »  

- Henry Ford. 

*INFORMATION, MOBILISATION,  
SOLIDARITÉ. 
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Avec cette  
première  
Convention  
collective de 
1983, les  
gains suivants  
ont été acquis :  
respect de  
l’ancienneté,  
le dossier des  
uniformes et  
celui de  
plusieurs gains  
monétaires. 
 

5
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Gérard Rousse 
Président 

Louis Simard 
V. P. Montréal

Charles Trudel 
V. P. Québec

Jean-Guy Bonami 
Secrétaire financier

Raymond Nault 
Secrétaire trésorier

Diane Boudreault 
Secrétaire archiviste

Benoit Lacasse 
Syndic

Georges Y. Petit 
Syndic

Yvon Chaput 
Garde

Noël Martel 
Garde

Albert Paradis 
Garde

Jean-Pierre Dionne 
Guide

Clément Godbout 
Directeur

Gilles Audette 
Coordonnateur

Michel Deveault 
Permanent

1985
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Le tout premier  
numéro du journal !
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1986 : La première grève du local 8922
Il n’est pas surprenant que, tout de suite après le 
début d’un local syndical et une toute nouvelle 
Convention collective, les batailles commencent.  
La première fut celle des agents de sécurité de 
l’aéroport de Mirabel, puis par la suite à Dorval, 
lorsque les agents préposés à l’inspection des 
passagers et des bagages décidèrent de faire la 
grève.  Leur principal enjeu ? Obtenir la parité 
salariale avec les autres agents du Québec, dont le 
salaire horaire était de 6 $, alors qu’eux ne 
bénéficiaient que de 4 $ l’heure, parce que sous 
juridiction fédérale ! 
 
Le deuxième point concernait les horaires, vu que 
l’employeur ne voulait pas tenir compte de 

l’ancienneté lors de la répartition des heures à 
travailler. Également au dossier, le fait que des 
gens avaient été engagés à leur place, avec un 
meilleur salaire que le leur, et ce, sans formation 
spécifique pour ce genre de travail. 
 
Forts des membres qui ont tenu bon pendant les 
nombreux mois que dura la grève, et des 10 000 
signatures de voyageurs favorables à leur cause, 
les grévistes eurent finalement gain de cause et 
gagnèrent une parité avec leurs collègues de 
juridiction provinciale, lorsque Air Canada, 
l’employeur des agent(e)s et le Syndicat des 
Métallos (local 8922) signèrent une nouvelle 
Convention collective. 

Premier combat...
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... première victoire !
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Tous ensemble, voilà notre force !
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Palais des congrès – 1986 – Seulement trois ans 
après la création du Local 8922, qui ne comptait au 
départ qu’une cinquantaine de membres, ce nombre 
est maintenant de plus de 6000 ! Plusieurs choses se 
sont améliorées en plus des salaires : la sécurité 
d’emploi, le respect de l’ancienneté, des horaires 
décents, les week-ends de congé,  l’accroissement de la 
santé et la sécurité au travail, des protections contre 
de possibles abus de l’employeur, etc.  Grâce à votre 
local, les agent(e)s de sécurité du Québec bénéficient 
des meilleures conditions en Amérique du Nord. 

Le grand rassemblement pour le maintien 
de notre Décret

SO-SO-SO 
SOLIDARITÉ
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Gérard Rousse 
Président

Dany Tremblay 
V. P. Québec

Chantal Bourgeois 
Secrétaire financière

Michel Malette 
Secrétaire archiviste

Jean-Pierre Dionne 
Guide

Raymond Nault 
Secrétaire trésorier

Yvon Chaput 
Garde

André Bériault 
Garde

Lisette Gagné 
Syndic

Benoit Lacasse 
Syndic

Georges Y. Petit 
Syndic

Gilles Audette 
Coordonnateur

Clément Godbout 
Directeur

Charles Trudel 
Permanent

Michel Deveault 
Permanent
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Le journal Entre Deux Rondes a procédé à 
un achat pour améliorer sa production :  
ORDI IBM P636 - 1 Megabyte de mémoire 
RAM et 80 Mégabytes sur disque dur.

«Vintage»

QU’ON SE LE DISE ! 
L’agent de sécurité est TOUJOURS en  
première ligne lors de dangers, de virus, 
etc., pour ce qui est de sécuriser des lieux, 
des véhicules mais surtout les personnes. 
LE DOMAINE DE LA SÉCURITÉ EST  
GARANTE DE TOUT CELA MAIS  
MALHEUREUSEMENT TROP MÉCONNU.  
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Un extrait du 
journal  
Entre Deux 
Rondes  
Janvier-février 
1989. 

ON  
PARTAGE

ON 
ÉCOUTE

 ENJEUX

Manifestons pour la  
sauvegarde de notre langue !

Notre belle 
langue 

française 
est  

toujours 
en danger 

au  
Québec...ON MANIFESTE
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20 décembre 1989 
La première signature de  la 
Convention collective avec un 
employeur – le Corps Canadien 
des Commissionnaires  
(Québec) sous la présidence de 
M. Gérard Rousse.

D’autres assemblées pour la présentation de la 
Convention collective se sont tenues à Montréal, 
Trois-Rivières, Val-d’Or et Chicoutimi.

12 septembre 1989 
Signature de la Convention collective des agents de sécurité – Section locale 8922. 
Les 12 000 agents de sécurité du Québec ont signé leur Convention collective négociée avec les  
associations patronales CASIQ et ASIEQ, en présence du ministre du Travail, M. Yves Séguin et d’une 
trentaine de propriétaires d’agences de sécurité de la province. 

14

ON S’INFORME

Au 8922,  
les choses bougent... 
Dit un bon mot  
de ton syndicat!
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Gérard Rousse 
Président 

Dany Tremblay 
V. P. Québec

Bernard Paul 
Secrétaire financier

Michel Malette 
Secrétaire archiviste

André Bériault 
Secrétaire trésorier

Michel Picard 
Garde

Jean-Paul Beaulieu 
Garde

Yvon Chaput 
Syndic

Georges Y. Petit 
Syndic

Serge Paquette 
Syndic

Gilles Audette 
Coordonnateur

Marc Lebeau 
Permanent

Clément Godbout 
Directeur

Gaétan Doucet 
Guide

1989
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Ouverture officielle des bureaux  
de la Section locale 8922 du  
Syndicat des Métallos, rue Ontario

Septembre 1990 
 
De gauche à droite : 
1ère rangée : Lucienne Lavoie, Louise  

Laliberté, Claire Gagnon 
2e rangée : Pierre Côté, Jean-Louis  

Bourassa, Michel Picard, Élaine  
Caron  

3e rangée : Francine Joly, Jean-Pierre  
Rondeau, Thérèse Daunais,  
Lucien Boily, Marc Joly 

4e rangée : Pierre Plante, Jacques Ponton,  
Paul Bélair, Gilles Charbonneau,  
Charlemagne Durand.  

 
Nous tenons à souligner le fait que ces agents  
ont tenu en plus à nous aider à tout préparer 
la réception et non seulement y participer! 
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         RENCONTRE DE DÉLÉGUÉ(E)S 
 

C’est à St-Hyacinthe que s’est tenu les 27 et 28 juin un colloque d’information,  
auquel ont participé 55 délégué(e)s provenant de toutes les régions de la  

province. Le colloque portait sur l’implication des délégués dans leur syndicat,  
avec des discussions au sujet de la Convention collective et les négociations  
en cours. Des ateliers ont été créés pour laisser place à diverses discussions  
et évaluations. Les délégué(e)s, les membres de l’exécutif et les formateurs  

se sont dit contents de pouvoir partager ensemble leur vision.  

Congrès canadien des Métallos - Hamilton, mai 1992 
De gauche à droite : MM. Léo Girard -directeur national des Métallos, Bernard Paul - président du Local 
8922, Lynn Williams - président international des Métallos, Michel Roy - vice-président du Local 8922, 

André Tremblay -assistant-directeur du District 5, Métallos. 

Un syndicat doit aussi  
constamment faire des  
pressions politiques pour le bien  
de ses membres. 
De gauche à droite : MM Clément Godbout, 
directeur District 5, Gilles Duceppe,  
député du Bloc québécois et Gérard Rousse, 
président de la Section locale 8922. 

17
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Benoît Lacasse       
Comme tout a changé avec les 
Métallos ! Je me rappelle au 
début aux bureaux du 
Syndicat, il n’y avait même pas 
de chaise !  Mais depuis, notre 
Syndicat nous a apporté 
beaucoup en termes de 
respect, salaire, horaires de 
travail, etc. Je dis aux délégués 

syndicaux de ne pas avoir peur de foncer : nous 
avons un bon syndicat pour nous défendre.
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Enfin, la fin du grand maraudage ! 
Totale unanimité chez les agents :  
nous demeurons Métallos !  
 
Une campagne 
de maraudage a 
fait longtemps 
pourrir les rela-
tions au sein du 
Local lorsque 
deux personnes 
ont voulu créer 
un nouveau 
syndicat et atti-
rer les agents 
avec eux. Au 
bout d’une 
longue lutte et 
de nombreux 
efforts d’une 
équipe dévouée 
à ne pas délais-
ser les acquis, tous les agents ont détruit leur nouvelle carte et ont signé à nouveau avec le Syndicat des 
Métallos!  Une équipe a travaillé sans relâche pour rejoindre tous les agents sur les lieux de travail pour 
leur expliquer les enjeux.   
 

Deux anecdotes démontrant la solidarité entre syndiqués 
 et la force d’attraction des Métallos : 

 
Un record Guinness non–homologué ?    
Pour envoyer une lettre par la poste aux 14 000 
agents, une équipe solidaire et décidée a pris 
SEULEMENT 45 minutes ! 
 

La force d’attraction !   
Un groupe d’agents qui n’était pas avec les  
Métallos et qui avait embarqué avec les  
maraudeurs ont signé des démissions et adhéré 
au Local 8922 des Métallos !

Didier Martin  
Du temps où je travaillais 
pour Oméga, je n’étais pas 
syndiqué. Pas de Convention 
ni assurances, des heures 
interminables et surtout, nous 
étions totalement à la merci 
de l’employeur.  Aujourd’hui, 
avec les Métallos, nous 
sommes respectés. C’est la 

plus belle chose qui pouvait arriver aux agents et 
agentes de sécurité.

TÉMOIGNAGES    
Deux agents témoignent de leur volonté de demeurer avec les Métallos.           

LE 8922 

VA DE L’A
VANT
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Bernard Paul 
Président

Michel Roy 
V. P. Québec

Josée Lapointe 
Secrétaire financière

Lise Trépanier 
Secrétaire archiviste

Fernand Lavigne 
Secrétaire trésorier

Rita Plamondon 
Garde

Paul Laframboise 
Garde

André Thibeault 
Syndic

André Bonenfant 
Syndic

Benoit Robert 
Syndic

Michel Deveault 
Coordonnateur

Lawrence McBrearty 
Directeur

Hélène Bérubé 
Permanente
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74,7 %
C’est le pourcentage d’appui que les membres ont donné 
à leurs représentants syndicaux en rapport avec le projet 
de Convention collective proposé par les deux 
associations patronales.  «Le gouvernement doit 
reconduire le Décret !» peut-on lire et entendre partout… 
 
Voici les principaux gains contenus dans cette 
proposition : 
 
D’abord une augmentation salariale de 8 %, étalée sur 
3 ans (2,5 %, 2,5 % et 3%), ce qui fait qu’à l’expiration 
de la Convention collective, le salaire sera de 10,60 $ 
l’heure. 
 
Plusieurs améliorations normatives s’ajoutent : 
• le temps supplémentaire sera désormais offert en 

priorité aux employés syndiqués travaillant sur 
un site; 

• les postes vacants seront dorénavant offerts aux 
agents de sécurité travaillant sur un site; 

• le régime de vacances s’applique pour un 
employé qui se retrouve avec un nouvel 
employeur sur un même site; 

• le choix des vacances se fera désormais selon 
l’ancienneté pour les employés syndiqués sur 
un site; 

• l’employeur devra fournir des appareils de 
communication pour les agents travaillant 
seuls la nuit. 

Date      Taux             Taux               Revenu           Revenu                  Différence 
              horaire        horaire          annuel            annuel                    
              minimum     (agents         (taux               (agents 
                                    syndiqués    horaire           syndiqués              
                                    8922)              minimum)      8922)                       

1987        4.55 $         6.70 $         9,464 $        13,936 $             4,472 $ 
1988        4.75 $         7.30 $         9,880 $        15,184 $             5,304 $ 
1989        5.00 $         7.90 $       10,400 $        16,432 $             6,032 $ 
1990        5.30 $         8.30 $       11,024 $        17,264 $             6,240 $ 
1991        5.55 $         8.75 $       11,544 $        19,240 $             7,696 $ 
1992        5.70 $         9.25 $       11,856 $        20,384 $             8,528 $ 
1993        5.85 $         9.80 $       12,168 $        20,384 $             8,216 $ 
1994        6.00 $       10.05 $       12,480 $        20,904 $            8,424 $

Et les salaires ?

«Vintage»
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Bernard Paul 
Président

Michel Roy 
V. P. Québec

Josée Lapointe 
Secrétaire financière

Chantal Chauvin 
Secrétaire archiviste

René Dubé 
Secrétaire trésorier

Claude Délisle 
Garde

Claude Racicot 
Garde

Serge Brossard 
Syndic

Rénald Hébert 
Syndic

André Bonenfant 
Syndic

Arnold Dugas 
Directeur

Michel Deveault 
Coordonnateur

Paul Laframboise 
Guide

Hélène Bérubé 
Permanente

1994
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Le professionnalisme à l’oeuvre

Des agents consciencieux gardent leur sang-
froid  
 
Alors que 6 jeunes délinquants venaient de s’évader d’un 
campus jeunesse d’un centre de réadaptation, les agents 
ont appliqué à la lettre la formation et les directives reçues, 
réussissant par le fait à limiter une évasion massive ainsi 
qu’éviter des dommages matériels plus considérables. 
 
Un agent s’illustre à l’université concordia, 
maîtrisant un meurtrier qui le tenait en 
otage ! 
 
En effet, Daniel Martin de Sec-Pro, était parmi les otages 
détenus par Valéri Fabrikant après que celui-ci ait assas-
siné plusieurs personnes. Il a attendu son moment pour 
immobiliser l’agresseur et le rendre aux autorités. Nous 
pouvons faire une grande différence dans la société ! 
 

Elle aide à résoudre un meurtre  
 
À Westmount Square, lorsqu’une jeune femme y fut as-
sassinée, on demanda à tous les agents de la compagnie 
Burns d’aider les enquêteurs dans leur travail. L’agente 
Carole Lussier a fait bien au-delà des attentes et a reçu 
un certificat de reconnaissance de la part du Service de 
la police de la communauté urbaine de Montréal.  
 
Il passe à travers les flammes  
 
Pourtant âgé de 71 ans, l’agent Jacques Champagne du 
Corps Canadien des Commissionnaires n’a pas hésité à 
foncer à travers un salon en flammes, monter au 
deuxième étage, réveiller un enfant de 10 ans et la sortir 
du feu. Des brûlures au second et troisième degré lui ont 
ravagé bras, visage et cou, mais n’ont pas touché son 
coeur de héros ! 

HAUTS FAITS

Lors d’une bagarre aux Galeries Laval l’agent Bernard Cloutier est intervenu de façon exemplaire en 
ordonnant à l’une des personnes impliquées de lui remettre son arme à feu. Ayant demandé à 
plusieurs personnes témoins de l’incident de demeurer sur les lieux, il a contacté le service de police, 
et a organisé une aire isolée pour sécuriser les lieux afin d’aider les policiers dans leur travail.  
 
Le maire de Laval ainsi que le directeur du Service de protection des citoyens ont souligné le fait que 
monsieur Cloutier a agi volontairement et contribué à garder le contrôle de la situation, des  témoins 
importants et grandement collaboré au travail des policiers.  

Acte de civisme et de bravoure...

Pas reposant les Centres jeunesse ! 
 
Un agent d’intervention a été frappé au 
visage et mordu par un bénéficiaire.  Bien 
qu’il ait reçu des soins, il a du attendre un 
bon bout de temps les résultats des 
examens  pour voir s’il avait contracté une 
maladie infectieuse ou non.  L’agent avait 
demandé au Centre de transférer le 
bénéficiaire en isolement, ce qui fut refusé.  
Pourtant l’agent est aux premières lignes et 
est souvent la première victime dans ces 
cas-là, pourquoi ne pas lui faire confiance 
un peu plus ?  Heureusement, son syndicat 
est là pour lui prêter main-forte et l’appuyer 
dans ses demandes. 
 
Aux premières lignes vous dites ? 
Parfois premières lignes de tir,  
oui ... 
 
Au mois de mars, M. Richard Chabot du 
Corps Canadien des Commissionnaires a été 
tué en devoir alors qu’il travaillait à la 
Maison de transition Ogilvy dans le quartier 
Parc Extension.  
 
L’an dernier, en juillet 1997, M. Régent 
Gallant de l’agence Kolossal a aussi été tué 
en devoir à son travail à la Banque Nationale 
à l’angle des rues Bélanger et Papineau. Une 
des recommandations du rapport de 
l’enquête de la C.S.S.T. est le port d’une 
veste anti-balles. 
 
Comme la recommandation était faite pour 
l’agence Kolossal seulement, M. Bernard 
Paul, président de l’Union des agents de 
sécurité du Québec - Section locale 8922, 
recommande que tous les agent(e)s de 
sécurité de travaillant dans les institutions 
bancaires portent la veste anti-balles, et non 
pas une seule agence en particulier. 
 

Les dangers du métier...

Les dangers du métier...
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Un autre acte de  
civisme de la part d’un agent 
 
M. Leboeuf est un quinquagénaire membre 
de notre Syndicat depuis 1994 et oeuvrant 
pour le groupe Best Régional au centre 
sportif Collège Édouard-Montpetit à 
Longueuil.  Il a fait preuve d’un civisme digne 
de mention en aidant à sauver une vie, ce qui 
fut souligné par l’honorable lieutenant- 
gouverneur du Québec, Mme Lise Thibault.  
Voilà un exemple à suivre pour tous nos 
agents !

Un agent sauve une vie ! 
 
M. Yvan Martel du Corps Canadien des 
Commissionnaires était au travail au 4e étage du 715 
rue Peel, lorsque Mme Louise Gagnon, responsable de 
plancher lui demanda de venir en aide à une dame qui 
s’était étouffée en mangeant. À son arrivée, la dame, 
Mme Natalie Bolduc, était sur le point de perdre 
conscience. L’agent l’a soulevé et a effectué les 
manoeuvres de dégagement des voies respiratoires, 
réussissant à déloger le morceau de nourriture qui 
bloquait sa respiration.  Maîtrise de soi et action 
rapide : deux qualités fondamentales d’un bon agent !

Agressé  
en voulant aider... 
 
En devoir au Pavillon de 
l’Architecture du Petit Séminaire 
de Québec, le commissionnaire 
Jean-François Duchesne a été 
attiré hors de son poste par un 
visiteur qui disait vouloir se faire 
allumer sa cigarette.  Voulant 
bien faire, il se retrouva face à 
deux agresseurs qui l’ont 

sauvagement battu pour ensuite 
s’enfuir avec environ  
5 000 $ que contenait la petite 
caisse. 
 
Il fut retrouvé toujours 
inconscient par un collègue, et, 
heureusement, récupéra assez 
rapidement bien qu’aux prises 
avec un violent choc nerveux.  
 
Soulignons l’importance de 
penser de façon sécuritaire, non 

seulement pour les autres, mais 
aussi notre propre sécurité, 
surtout lorsque nous sommes 
seuls à un poste de garde.  
 
La prévoyance peut parfois nous 
sauver la vie : il est préférable 
dans une telle situation 
d’attendre le retour d’un collègue 
avant de vouloir ainsi aider un 
inconnu. 

Dans les Centres Jeunesse… 
faut être équipé ! 
 
Dans les Centres Jeunesse le risque d’infection 
biologique est très grand, que ce soit de façon 
bactériologique ou virale, et le Syndicat a tout 
mis en œuvre pour faire comprendre aux 
employeurs l’importance de fournir des gants et 
des trousses de premiers soins à leurs agents, et 
à ceux-ci d’en faire la demande car c’est leur 
droit le plus strict d’être en totale sécurité.  

Autres actes  
de courage!
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Pourquoi des rencontres  
de délégué(e)s ?
À l’approche des négociations, la section locale 
8922 réunit des délégués afin de faire le point 
sur leur vécu et préciser les demandes à 
apporter pour les négociations à venir. 
Différentes rencontres et ateliers sont à l’ordre 
du jour afin de faire le tour des points à 
négocier et des attentes des membres, du rôle 
des agents sur les contrats, des meilleures 
méthodes pour régler les problèmes, etc.  
 
Il y a tellement de points à couvrir que nous 
ne pourrons pas faire une liste complète, mais 

en voici quelques-uns : les changements 
technologiques avec la venue des ordinateurs 
sur les lieux de travail, les agents qu’on ne 
rappelle pas au boulot suite à une plainte 
d’un client, difficultés à faire respecter le 
Décret, les uniformes et le matériel de travail 
fourni au compte-gouttes (quand il est fourni !), 
le côté santé sécurité qui laisse grandement à 
désirer et bien sûr, l’augmentation des 
responsabilités qu’on veut faire endosser aux 
agents.  
 

QUELQUES TÉMOIGNAGES

Nous nous renforçons  
avec le réseau de  
délégués. Il faut  
combattre l’ignorance  
pour amener de la force.  

– Jacqueline Bourgie, 
Burns.

Avant je payais une  
cotisation.. Aujourd’hui, 
j’ai un syndicat et de la 
communication. 

– Marcel Doré,  
Sec-Pro.

On a appris qu’il y  
a du monde derrière 
nous. 

– Dwayne Willard,  
CCC Sept-Îles. 

L’employeur ne  
veut pas respecter  
la convention. Il y a 
des listes noires.» 

– Robert Brûlé,  
CCC Dorval.

J’ai l’impression  
aujourd’hui de faire 
partie d’une famille. 
– Giovanni Giuliano,  

CCC Air Canada.

Ne te demande pas ce que le syndicat peut faire pour toi, 
mais ce que tu peux faire pour le syndicat, 
CAR LE SYNDICAT C’EST TOI.
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La négociation des conditions de travail des salariés 
syndiqués est une étape centrale dans notre vie 
syndicale. En négociant avec les employeurs, notre but 
est d’améliorer les conditions de travail de votre 
Convention collective. 
 
Examinons le déroulement de ce processus de 
négociation.  D’abord, en octobre 1995, un Comité de 
négociation a été élu en assemblée générale.  
 

Un projet d’amendement 
 
Les demandes et les points spécifiques auxquels les 
membres souhaitent que le Comité apporte une attention 
particulière sont recueillis. Ensuite le Comité  construit 
un Projet d’amendements à la Convention collective 
présentée en avril 1996.  Ce projet a été adopté 
majoritairement par tous les membres présents lors des 
assemblées.   
 

Rencontre avec les employeurs 
 
Le Comité s’est réuni pour finaliser le projet 
d’amendements et a été présenté aux employeurs le 4 
juin 1996. C’est le début d’une négociation «face à face» 
avec les employeurs, donc une période de discussions, 
d’échanges, d’argumentations alors que le Comité tente 
d’obtenir le meilleur pour ses membres, tandis que les 
employeurs tentent d’en donner le moins possible.  
 

Acceptation ou rejet de l’accord 
 
Enfin, lorsque la négociation est terminée, le Comité 
repart en tournée à travers la province afin de visiter les 
membres et obtenir un accord par vote secret.  C’est tout 
un travail quand on pense qu’il y a 64 compagnies de 
sécurité représentant plus de 10 000 employés à 
l’intérieur du Local 8922. 
 
C’est une étape cruciale pour tous les membres qui ont 
alors la prérogative de faire savoir au Comité leur 
désaccord ou leur accord sur ce qui a été négocié.  Si le 
vote est favorable, la nouvelle Convention collective est 
signée et présentée au Service des décrets pour que les 
clauses à incidence monétaire soient changées dans le 
Décret. Le Comité souhaite que cette dernière étape soit 
faite le plus rapidement possible afin que les agents en 
bénéficient aussitôt que possible. 

LES ÉTAPES  
DE LA NÉGOCIATION

Quand tu demandes un congé,  

on te fait sentir que tu es  

INDISPENSABLE, le génie de la 

boîte…. Mais demande un service, 

une augmentation ou ose suggérer 

une nouveauté pour le bien de 

tous… alors on te fait sentir que 

n’importe qui peut faire ton travail !  

ASSISTEZ AUX 
ASSEMBLÉES 
 
C’EST 
IMPORTANT !!!

«Vintage»
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Bernard Paul 
Président

Serge Brossard 
V. P. Québec

Danielle Bertrand 
Secrétaire financière

Chantal Chauvin 
Secrétaire archiviste

René Dubé 
Secrétaire trésorier

Stéphane Robitaille 
Garde

Claude Racicot 
Garde

Rénald Hébert 
Syndic

Marcel Doré 
Syndic

André Bonenfant 
Syndic

Hélène Bérubé 
Permanente

Michel Deveault 
Coordonnateur

Arnold Dugas 
Directeur

Jacqueline Bourgie 
Guide26

1997
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Vous connaissez des 
Permanents, mais 
avez-vous déjà en-
tendu parler de la 
«Mère-manente» ? 
 
 
Hélène Bérubé est de-
meurée 7 ans avec nous, et 
dès son arrivée elle ne l’a 
pas eu facile, car la Section 
locale 8922 était à ce  
moment sous tutelle et en 
pleine période de  
négociations ! 
 
Une femme de coeur, bon prof, sociable, agréable, 
toujours disponible et très compétente, ceux qui 
l’ont côtoyé se souviennent de ses plaidoiries lors 
de griefs et de sa totale implication. Ceux-ci  
disaient en riant : «Ses cheveux gris, c’est le 8922 
qui les lui a donnés, on l’a usée à la corde !» 

Un nouveau  
Permanent  
 
Lors du départ de Mme  
Hélène Bérubé, c’est  
M. Marc Lebeau qui a pris 
le poste, un homme qui 
oeuvrait depuis longtemps 
dans le milieu syndical.  
Son rôle en tant que  
Permanent est d’être un 
conseiller technique et  
juridique pour le milieu 
syndical. Il plaide les griefs 
en audition et ce, partout 

au Québec. De plus, il est le porte-parole aux ta-
bles de négociations et travaille en étroite collabo-
ration avec notre président, M. Bernard Paul. 

Dès l’ouverture de la séance, tous les membres ont observé une minute de silence à la mémoire de notre 
président, M. Bernard Paul, décédé tout récemment.  M. René Dubé a introduit la rencontre sous le thème 
« C’est le début d’un temps nouveau » et par la suite, de nombreux invités de marque sont venus nous 
adresser la parole et nous conscientiser sur plusieurs facettes de notre travail. Lors de la seconde journée, 
M. Gérard Ouimet, professeur des HEC, prononça une conférence portant sur les divers visages que prend 
le stress et comment composer avec les divers problèmes qui en découlent.  
 
Des ateliers portant surtout sur les aspects du service et du recrutement ont été mis en place. Les 
interventions et les questions ont permis de prendre le pouls des délégués et éclaircir de nombreux points. 

Rencontre des délégué(e)s à St-Sauveur.

Mme Hélène Bérubé M. Marc Lebeau

Des gens de coeur !
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Le principe du décret est d’éten-
dre à l’ensemble de l’industrie ce 
qui a été négocié entre notre 
Syndicat et les parties pa-
tronales : ce qui fixe les condi-
tions de base devant prévaloir 
dans l’industrie. La présence du 
Syndicat est essentielle pour 
veiller à ce que soit respectée 
l’entente. 
 
Voici, entre autres, quelques  
réalisations importantes :  
 
• la mise en place de griefs, 

quand il n’est pas possible 
de s’entendre autrement; 

• l’accès à un régime d’assur-
ances; 

• un régime de décrets; 
• une législation unique en 

Amérique du Nord. 
 
Cette année, le gouvernement 
s’apprête à modifier le Code du 
travail, à la demande du mouve-
ment syndical. Il est fort possible 

que le gouvernement voudra 
continuer sur sa lancée des 13 
dernières années : en effet, 
depuis 1986, 12 décrets ont été 
annulés... presque un par an- 
née !  
 
Le Syndicat des Métallos, votre 
Section locale et les syndicats af-
filiés de la Fédération des tra-
vailleurs et travailleuses du 
Québec se sont unis pour avoir 
un maximum d’impact et faire 
front commun contre le gou-
vernement. 
 

Le secret ?  
L’union dans la 
mobilisation ! 

 
Un aperçu des dossiers 
en cours... 
 
Au chapitre des griefs, 19 cas 
étaient devant le tribunal d’arbi-
trage, dont 3 reliés à l’alcool.  

Bien sûr, l’arbitre de grief a 
maintenu le congédiement car il 
est entendu qu’un agent DOIT 
être en pleine possession de ses 
moyens en tout temps puisque 
son travail en est un de surveil-
lance constante et de protection.  
Cinq personnes ont été réinté-
grées au travail après que l’arbi-
tre ait statué que leur 
congédiement était injustifié. 
 
Certains employeurs tentaient 
de faire signer des formulaires 
de renoncement au paiement 
d’heures de formation sous pré-
texte que c’était plus favorable 
de recevoir ladite formation sur 
le site même du contrat.  
 
Côté REER... 
 
Le vice-président (Québec) Serge 
Brossard invite les membres à 
contribuer au RÉER de la FTQ 
afin de se préparer une 
meilleure retraite.

Protégeons notre Décret toujours en danger !

28
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Tactiques d’un employeur abuseur 
 

Un cas  
d’harcèlement 
 
 
Pour avoir dénoncé une pratique illégale et 
criminelle de la part de certains salariés d’un 
client, un agent s’est retrouvé dans une 
situation invivable, subissant du harcèlement de 
la part de ces derniers.  Au point où il a dû, à 
cause du stress occasionné, se déclarer malade 
et bénéficier de la CSST.  
 
L’agent n’ayant pas eu l’appui de son employeur 
ni la reconnaissance de ses droits auprès de la 
CSST, fit appel au Syndicat. Au bout d’une lutte 
et d’un travail colossal de la part du président 
du Local 8922, M. René Dubé et de Mme Noëlla 
Poulin, agente syndicale responsable des 
dossiers CSST, les droits du syndiqué furent 
respectés.  Après 14 mois de compensations de 
la Commission de Santé et Sécurité au Travail, 
l’agent fut appelé à travailler ailleurs.  Voilà un 
exemple parmi tant d’autres de l’implication du 
Syndicat pour protéger ses membres.  

Voici un exemple d’un employeur qui veut se 
débarrasser d’un employé même après 18 ans de 
loyaux services... Pour le décourager et le pousser 
à bout, il exige que l’agent aille travailler sur un 
autre contrat en ne présentant aucune raison 
valable. De plus, l’employeur sait que le nouvel 
endroit se trouve à plus de 25 kilomètres et que 
l’agent n’a pas de moyen de transport !  
Évidemment, dans ces conditions, l’agent refusait 
l’offre et il fut congédié sur le champ. Il a fait appel 
au Local 8922 pour faire valoir ses droits dans ce 
dossier.  
 
Le Syndicat est là pour empêcher de telles 
pratiques et protéger ses membres de demandes 
abusives.    

29

Michel Deveault 
raconte :  
 
« Au début de notre syndicat, quand 
l’employeur envoyait un agent à flanc 
de montagne en plein hiver, il lui disait 
: « Y a un char pas de batterie dans 
côte, pour te mettre à l’abri du vent : 
c’est ça ta guérite ! » 

 
Ailleurs, lorsque 2 agents étaient 
nécessaires à un endroit dangereux-  
2 c’est mieux sauf quand ton 
employeur est cheap et n’en envoie 
qu’un- l’officier lui disait : « Laisse ton 
walkie-talkie ouvert, ça griche, les 
bandits vont penser que vous êtes 
deux… »  

RÉGLÉ

«Vintage»
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René Dubé 
Président 

Claude Racicot 
V. P. Montréal

Marcel Doré 
V. P. Québec

Jean-Claude Dubé 
Syndic

Michel Cadieux 
Syndic

André Bonenfant 
Syndic

Stéphane Robitaille 
Garde

Claude Brunet 
Garde

Arnold Dugas 
Directeur

Guy Coulombe 
Guide

Michel Deveault 
Coordonnateur

Marc Lebeau 
Permanent

Danielle Bertrand 
Secrétaire financière

Serge Brossard 
Secrétaire trésorier

Chantal Chauvin 
Secrétaire archiviste

2000

51-1255_complet_10-05-2018.qxp_Layout 1  2023-05-12  8:47 AM  Page 30



31

ON ÉCOUTE 
ON PARTAGE

ON SE RASSEMBLE 
           ON S’INFORME
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En effet, les 2 000 délégué(e)s 
réunis dans le cadre de ce 
Sommet ont rejeté le projet 
néolibéral de la Zone de Libre-
Échange des Amériques 
(ZLÉA). Cet accord commercial 
constitue une menace contre la 
démocratie et pénalise la 
capacité des États à choisir 
leur propre modèle de 
développement sans apporter 
aucune solution aux problèmes 
de pauvreté et d’inégalités dans 
les Amériques.  
 
Le respect de l’environnement 
et le partage des richesses ne 
doivent pas être soumis aux 
seuls impératifs commerciaux. 
Les délégués exigent également 
le respect intégral des droits 
syndicaux et du travail ainsi 
que la primauté des droits 
humains et collectifs sur les 
accords commerciaux. Ils 
réclament aussi des 
investissements socialement 
productifs et écologiquement 
responsables. Des règles 
continentales doivent être 
instituées afin de les encadrer. 
Enfin, les délégués de tous les 
groupes présents, dont les 
Métallos, ont réclamé un 
commerce équitable et des 
mécanismes démocratiques 
d’adoption de tout accord, dont 
celui ce tenir des référendums.  

Il s’est passé 
quelque chose  
d’important au  
Sommet des  
peuples à Québec!

Le Sommet des Peuples : Du 17 au 21 avril 2001

32
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« Nul 
n’est  
une île »  
a dit  
un  
sage. La  

solidarité  
n’a pas  

de frontière !
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Félicitations, remerciements, 
mercis... parmi tant 
d’autres !

Un collègue m’a sauvé la vie !  
Bonjour,  
Je travaille à l’Université de Sherbrooke à Longueuil. En juillet dernier, 

pendant ma pause, j’étais en train de manger une barre-santé, quand 

je me suis royalement étouffé….et ça allait de mal en pire jusqu’à ce 

qu’un collègue, qui avait appris la manœuvre Hemlich est intervenu. 

C’est grâce à son action rapide que je peux être là aujourd’hui pour 

vous écrire ceci. Ne vous demandez pas à quoi peuvent bien servir les 

cours !  On ne sait jamais, ça pourrait arriver à un collègue, un ami ou 

quelqu’un parmi vos proches…  
Jacques O’Dowd

Bonjour, j’aimerais souligner le travail remar-
quable d’un délégué de griefs. Celui-ci a pris le 
temps de me conseiller, de me rassurer et de 
m’accompagner lors d’une rencontre avec mon 
employeur en novembre dernier. Par la suite, il a 
pris soin de faire évoluer le dossier en prenant les 
décisions adéquates. Tout cela avec diligence, 
sourire et gentillesse.  Un gros merci.  
 
Amitiés sincères  
Serge Pinard (Agent de Sécurité)

Merci à mon délégué !
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Nouvelle convention  
collective acceptée à 
 
Suite à une tournée provinciale, les syndiqués ont voté à hauteur de 71 % pour les propositions de 
renouvellement de la Convention pour une période de cinq ans. Comme à tous les renouvellements, les 
parties patronales ont commencé de mauvaise foi, mais dès le lendemain du vote, les employeurs ont 
demandé à reprendre les négociations, car ils ont compris que nos membres étaient vraiment déterminés 
à prolonger le processus de négociations jusqu’à obtenir leur dû !

71 %

MOBILISATION... OU... NON
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Un autre agent se démarque ! 
 
Ayant entendu dans la nuit une dame appeler au 
secours, un agent a pu contrer une tentative 
d’agression sexuelle en communiquant avec son 
répartiteur, puis en poursuivant l’agresseur.  La 
sécurité publique ainsi que la police de Dollard-
des-Ormeaux remercient cet agent, Patrick 
Galipeau, d’avoir démontré sang-froid et rapidité 
d’exécution, permettant l’arrestation de cet 
individu. 
 
 

Geste humanitaire 
 
Le Service de Sécurité Publique de la ville de 
Mascouche a tenu à remercier Patrick Davis du 
Corps Canadien des Commissionnaires, en poste 
au Centre de Prévention-Immigration pour son 
assistance lors d’un accident avec blessé survenu 
sur la Montée Masson.  Le Conseil de ville de 
Mascouche a même proposé la candidature de 
l’agent pour l’obtention de la médaille de bravoure. 
Encore bravo !            
 
 

Les aéroports,  
pas un milieu facile ! 
 
Félicitations aux agents de sécurité travaillant 
dans les aéroports qui ont dû réorganiser leurs 
méthodes de travail suite aux événements terribles 
du 11 septembre 2001. Ce qui n’était pas évident 
au départ est devenu une autre preuve de 
professionnalisme de la part de ces agents au 
travail très particulier. 
 
 
 
 

Un autre acte de bravoure 
 

En plein après-midi, un dangereux récidiviste a 
perpétré un vol d’ordinateur portable au  
2000 Mc Gill College. Alerté, Patrick Stroleny de 
l’agence Sec-Pro, s’est mis à la poursuite du voleur, 
procédant même à son arrestation à l’extérieur du 
bâtiment. Bravo ! 

Un nouveau permanent 
syndical à la Section locale 
8922 
 
M. Martin Courville a 
travaillé au bureau de 
St-Jean-sur-Richelieu 
où il desservait 30 
usines dans divers 
domaines : négociations, 
arbitrage de griefs, 
dossiers de CSST, etc. 

Syndicat des métallos, section locale 8922 • 1983-2023
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ON AIDE... c’est dans notre ADN !

 
Et la condition féminine  
chez les Métallos ? 
 
La Section locale 8922 du Syndicat des Métallos, district 5, 
compte parmi ses rangs pas moins de 1 585 agentes et c’est 
pourquoi notre président, M. René Dubé, a cru bon de mandater 
Mesdames Marianne Lambert de Montréal et Florence Bédard de 
Québec, toutes les deux de l’agence Kolossal, en tant que 
représentante de la condition féminine pour notre Local. 
 

Nous sommes présentement 1585 agentes syndiquées !

51-1255_complet_10-05-2018.qxp_Layout 1  2023-05-12  8:47 AM  Page 36



Marc Lebeau 
Permanent
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René Dubé 
Président 

Michel Courcy 
V. P. Montréal

Marcel Doré 
V. P. Québec

Alain St-Pierre 
Syndic

François Morel 
Syndic

Sylvain Moreau 
Syndic

Michel Bégin 
Garde

Guy Doré 
Garde

Michel Arsenault 
Directeur

Jean-Pierre Gervais 
Guide

Bruno Lefebvre 
Coordonnateur

Jean-Claude Dubé 
Secrétaire financier

Guy Coulombe 
Secrétaire trésorier

Lucie Rochon 
Secrétaire archiviste

2003
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Comités paritaires  
de santé et sécurité 
 
Nous avons mis en place de plusieurs comités pa-
tronaux paritaires de santé et sécurité au niveau 
provincial. Pourquoi un tel comité ? Par exemple, 
vous trouvez que votre endroit de travail comporte 
plusieurs dangers et que personne ne semble être à 
l’écoute de vos inquiétudes.  Vous établissez une 
liste des dangers potentiels ou/et des accidents 
ayant eu lieu, et vous communiquez avec votre  
Section locale, qui vérifiera avec vous la nécessité 
d’instaurer un tel comité. Nous sommes là pour 
vous aider à améliorer votre sécurité ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

39e assemblée annuelle du  
Syndicat des Métallos - Bilan 
 
À l’Hôtel Sheraton de Laval, plus de 323 partici-
pants, délégués et observateurs ont discuté et 
adopté 43 résolutions présentées par différentes 
sections locales des Métallos. Voici sur quels sujets 
portaient ces résolutions : les cotisations syndi-
cales, les fermetures d’usines, le Code du travail, 
les régimes de retraite, la poli-
tique, santé et sécurité au travail, 
la formation, le recrutement, les 
travailleurs autonomes, la  
mondialisation, la réponse aux 

 résolutions, la Caisse d’économie, les briseurs de 
grève, l’abolition de la prime d’éloignement, les 
chemins forestiers, le lock-out à la Banque  
Nationale, les camionneurs artisans.  
 
Notre directeur du district #5, Michel Arsenault, 
nous a entretenu des sujets chauds de l’heure 
comme les enjeux de la mondialisation pouvant 
mettre en danger les emplois, l’importance de 
défendre la social-démocratie et la nécessité de  
renforcer nos liens internationaux.  
 

Grande manifestation devant  
l’Agence des Services Frontaliers 
Canadiens (ASFC) 
 
La manifestation concernait les problèmes de 
santé-sécurité et d’insalubrité des lieux au sujet 
desquels nous avons fait plusieurs demandes du-
rant l’année. Quelques exemples de dangers poten-
tiels : risques biologiques (dus aux champignons et 
moisissures), tétanos, SRAS, tuberculose, hépatite 
B, infection sanguine etc.).  Le dossier s’est réglé 
grâce à l’apport d’interventions de notre respons-
able en santé-sécurité, notre permanent ainsi que 
notre président, avec photos à l’appui. 
 

Date      Taux             Taux               Revenu           Revenu                  Différence 
              horaire        horaire          annuel            annuel                    
              minimum     (agents         (taux               (agents 
                                    syndiqués    horaire           syndiqués              
                                    8922)              minimum)      8922)                       

1995        6.45 $       10.30 $       13,416 $        21,424 $             8,008 $ 
1996        6.70 $       10.60 $       13,936 $        22,048 $             8,112 $ 
1997        6.80 $       10.60 $       14,144 $        22,048 $             7,904 $ 
1998        6.90 $       10.85 $       14,352 $        22,568 $             8,216 $ 
1999        6.90 $       11.05 $       14,352 $        22,984 $             8,632 $ 
2000        6.90 $       11.25 $       14,352 $        23,400 $             9,048 $ 
2001        7.00 $       11.50 $       14,560 $        23,920 $             9,360 $ 
2002        7.20 $       11.75 $       14,976 $        24,440 $             9,464 $ 
2003        7.30 $       12.00 $       15,184 $        24,960 $             9,776 $ 
2004        7.45 $       12.25 $       15,496 $        25,480 $             9,984 $

Le comité Paritaire en SST

« Ils ne sont grands que parce  
que nous sommes à genoux » 

De la Boétie 

LEVONS-NOUS !!!
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SHAWINIGAN

JOLIETTE

MONTRÉAL

Grande manifestation devant  
les bureaux de Garda, Securitas  
et du Corps Canadien des Commissionnaires 
afin de faire pression pour obtenir des dates 
pour la négociation...

39
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Robert Bernier 

Permanent

Michel Courcy 
Président

René Dubé 
V. P. Montréal

Guy Doré 
V. P. Québec

Michel Bégin 
Syndic

Marcel Doré 
Syndic

Alain St-Pierre 
Syndic

Luc Gagnon 
Garde

Bruno Lefebvre 
Coordonnateur

Sylvain Blanchette 
Guide

Jean-Claude Dubé 
Secrétaire financier

Guy Coulombe 
Secrétaire trésorier

Lucie Rochon 
Secrétaire archiviste

2006

Yves Lebeau 
Garde

Daniel Roy 
Directeur
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Rencontre des délégué(e)s 
ON S’INFORME ET ON SE MOBILISE !

Les 28, 29 et 30 janvier 2009 s’est tenue la 7e 
rencontre des délégués de la Section locale 8922 au 
Manoir des Sables, à Orford. 
 
Ce fut tout un événement !  Après une brève 
rétrospective donnée par le président M. René Dubé 
concernant les derniers événements qui ont marqué 

la dernière année, notre Directeur québécois des 
Métallos, M. Daniel Roy est venu nous entretenir 
des derniers développements au sujet des dossiers 
en cours, du recrutement, qui est la colonne 
vertébrale de notre mouvement, les dernières 
nouvelles au sujet des négociations en cours. Il a été 
question également des employeurs délinquants et 
de nos moyens d’action. Nous avons vu que 
plusieurs outils importants se mettent en place pour 
informer tous nos membres, comme le journal Entre 
Deux Rondes, sans oublier notre site internet que 
nous désirons améliorer et rendre plus interactif. 
 
Mme Lucie Rochon, responsable des dossiers de la 
CSST, nous a expliqué la bonne façon de remplir la 
Réclamation du travailleur afin de ne pas avoir de 
problè mes lors d’une demande. 
 
Ensuite, M. Michel Courcy, Permanent au Syndicat 
des Métallos nous a fait part des derniers 

développements concernant le Décret, et nous avons 
passé en revue l’historique de notre mouvement 
syndical depuis ses débuts.  
 
M. Robert Bernier, Coordonnateur de la région de 
Montréal, nous a encouragé en nous rappelant les 
tout débuts de notre action, nous montrant que 

nous pouvons être fiers du chemin parcouru et que 
nous sommes un modèle dans plusieurs secteurs de 
notre industrie, tout en nous rappelant aussi les 
grands défis qui nous attendent.  
 
 
Ateliers 
 
Pour donner la possibilité d’échanger sur des sujets 
spécifiques au travail des Délégués, des ateliers ont 
été mis sur pied pour permettre à tous de s’exprimer 
sur ce qui va bien, sur certains problèmes et sur les 
solutions à envisager dans le futur.  
 
Une rencontre importante qui a bénéficié de la 
participation de chacun(e) des 55 délégués présents 
qui ont pu faire part de leur vécu dans le quotidien, 
répondre aux questionnements et qui a redonné du 
courage pour les événements à venir!

41
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Dominic Lemieux 
Permanent

Daniel Roy 
Directeur
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Chantal Chauvin 
Présidente

Denis Lepage 
V. P. Montréal

Guy Doré 
V. P. Québec

Richard Laurin 
Syndic

Marcel Doré 
Syndic

Jean-Pierre Renaud 
Syndic

Yoland Ouellet 
Garde

Michèle Verreault 
Garde

Robert Bernier 
Coordonnateur

Patrick Ducharme 
Guide

Patrick Pellerin 
Secrétaire financier

Guy Coulombe 
Secrétaire trésorier

Lucie Rochon 
Secrétaire archiviste

2009
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Du 18 au 20 novembre s’est tenue l’assemblée 
annuelle des Métallos à Laval. 

Sous le thème « Une sortie de crise pour le  
monde », plusieurs conférenciers sont venus nous  
apporter divers points de vue. Des travailleurs de la 
compagnie Prysmian, qui sont en grève depuis plusieurs 
mois nous ont parlé des difficultés dans  leurs 
négociations, et Biz, du groupe Loco Locass nous a fait 
part de l’importance de protéger les droits de la langue 
française.

LES SERGENTS D’ARMES (gracieuseté du 8922) :  de gauche à droite   
Keriko Kabasele, Lucie Rochon, Michèle Verreault, Richard  
Laurin, Florence Bédard, Sandro Volpi et Anne Charlebois.

45e assemblée  
annuelle des Métallos

Biz soulignant l’importance  
de sauvegarder notre langue. 
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Une rencontre du comité provin-
cial a eu lieu en septembre der-
nier et il a été décidé que les 
membres porteraient des sym-
boles pour deux causes qui leur 
tiennent à cœur, soit l’épinglette 

de la Fondation Dédé 
Fortin (suicide) et un 

ruban rose 
(cancer du 

sein). 
 
Il fut 
égale-
ment 

décidé qu’un tirage «moitié-moi-
tié» aurait lieu dont les profits 
seraient divisés entre ces deux 
causes. 
 
Le Comité demande aux sections 
locales de soumettre une résolu-
tion pour que les travailleuses 
enceintes puissent bénéficier du 
congé parental au fédéral com -
me elles ont droit au provincial.  
 
La cause de la condition fémi-
nine vous intéresse ?  Contactez-
nous au local du syndicat et 

demandez Madame Rochon.  
Si des agentes ont des sugges-
tions ou rencontrent des pro -
blèmes dans leur milieu de 
travail (costume mal adapté 
pour les femmes, refus d’un 
poste par un employeur parce 
que c’est une femme, etc.) ou en-
core, si vous avez des idées 
concernant la conciliation tra-
vail-famille, vous pouvez en dis-
cuter avec vos représentantes.  
Elles sont présentes et aime-
raient vous rencontrer lors des 
assemblées générales.

Rapport du Comité  
de la condition féminine

Nous sommes 2 293 femmes en sécurité,  

il faut s’impliquer !

Le 21 décembre, nous sommes allés manifester au 
Centre hospitalier de Trois-Rivières, pour dénoncer  
les conditions dans lesquelles les agents de 
sécurité doivent prendre leurs pauses repas.  
Les agents qui font la surveillance de patients 
agressifs ou confus, devaient prendre leurs repas  
dans la chambre du patient. Même si certains 
patients urinaient au sol, vomissaient, tentaient de 
retirer leur soluté ou jouaient dans leur 
excréments... Des conditions inacceptables pour 
prendre une pause repas! Le comité de santé et 
sécurité a demandé l’intervention d’un inspecteur 
de la CSST pour faire cesser cette pratique et faire 
appliquer le règlement, qui stipule que les 
travailleurs ont le droit de manger leur repas dans 

un endroit convenable.  Or, après de 
nombreuses demandes de notre part, 

l’inspecteur a refusé de visiter les lieux de travail, 
disant savoir à quoi ressemble une chambre de 
patient.  
 
De plus, ce même inspecteur a rendu un rapport 
d’intervention affirmant que les parties employeur- 
syndicat) s’étaient entendues  pour que les agents 

SUITE EN PAGE 45

Manifestation au Centre hospitalier 
de Trois-Rivières

44
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Grande manifestation à  
Trois-Rivières

prennent à l’avenir leur repas dans le corridor près 
de la porte du patient, l’employeur leur fournirait 
une chaise et une table. 
 
Suite au rapport de l’inspecteur qui a poussé 
l’affront en écrivant être allé sur les lieux du travail 
et qu’il y avait entente entre les parties (ce qui est 
totalement faux), nous avons organisé, avec l’aide 
de notre permanent Dominic Lemieux, une 
manifestation devant le Centre Hospitalier.  
 
Nous avons dénoncé dans différents journaux et 
autres médias la façon dont les agents doivent 
prendre leur lunch, dans un corridor entre deux 
bacs de linges souillés, très appétissant! 
 
Pour ceux et celles qui sont sur Facebook, vous 
pouvez voir le communiqué de presse sur le site 
des Métallos, Clairandrée Cauchy et Daniel Malette 
nous ont aidé dans notre communication avec les 
médias, ainsi que lors de la demande d’aide 
envoyée aux autres locaux. 
 

Nous avons contesté la décision de l’inspecteur 
et nous irons plaider le dossier devant la 
Commission des lésions professionnelles.  

Nous rencontrerons l’employeur le 10 février pour 
faire en sorte que les agents soient remplacés pour 
leurs pauses repas. 
 
Le ministre Yves Bolduc ne prendrait pas ses repas 
dans une chambre d’un patient, ni dans un 
corridor d’hôpital, les agents de sécurité non plus! 
 
Un gros merci à tous les agents qui ont participé à 
la manifestation, nous étions près d’une 
soixantaine. 
 
À force de dénoncer tout haut ce qui 
est inacceptable, on se fera respecter. 
 
Solidairement avec vous, 
Votre comité Santé et sécurité 
 

 Gain 

ARTICLE 

13.09
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Bonjour à tous, 
 
Vous avez sûrement entendu 
parler de la Loi 88.  En effet, de-
puis 2005 que l’on parle de cette 
loi ainsi que de la création du 
Bureau de la Sécurité Privée.  
Eh bien, depuis le mois de mars 
dernier, le décret numéro 11-
2110 rend opérationnel le Bu-
reau de la Sécurité Privée. 
 
Depuis le temps, nous avons en-
tendu toutes sortes de rumeurs 
au sujet du BSP : la formation 
obligatoire pour tous, le prix du 
permis, à qui s’appliquera cette 
loi, etc… Malgré le fait qu’il reste 
encore des questions sans ré-
ponses, voici quelques points 
pour lesquels nous avons ob-
tenu des éclaircissements.   
 
Dans un premier temps, il y 
aura une formation obligatoire 
de 140 heures pour toutes les 
personnes qui désireront devenir 
agents de sécurité.  Toutefois, 
votre Syndicat a réussi à faire 
les revendications nécessaires 
auprès du BSP afin que tous les 
agents de sécurité puissent 
avoir un droit acquis, c’est-à-
dire, que tous les agents de  
sécurité qui possèdent un  
permis d’agent, émis par la  
Sûreté du Québec, ne seront  
pas tenus de suivre  
cette formation.   

La formation en question sera 
requise seulement pour les 
futurs agents de sécurité qui 
n’ont jamais travaillé dans le 
domaine de la sécurité. 
 
Dans un deuxième temps, bien 
que le BSP soit opérationnel 
depuis mars dernier, il y a 
présentement une période de 
transition entre la Sûreté du 
Québec et le BSP parce que le 
BSP n’est pas encore en mesure 
d’émettre des permis d’agents ou 
d’agence de sécurité.  C’est 
pourquoi, d’ici le mois de juin 
2010, c’est la Sûreté du Québec 
qui continuera d’émettre les 
permis d’agents de sécurité. 
 
Dernièrement, vient la question 
du prix du permis d’agent…  
Malheureusement, je n’ai pas de 
réponse officielle pour vous.  
Mais il est certain que le coût du 
nouveau permis, sera plus élevé 
que les $36 que vous payez 
présentement.  Nous allons 
tenter de faire en sorte que la 
hausse ne soit pas trop grande 
pour l’obtention du nouveau 
permis.  Nous sommes 

conscients qu’une augmentation 
sera très difficile à absorber 
pour plusieurs d’entre vous.  Il 
faut par contre réaliser que nous 
n’avons seulement qu’une voix 
parmi les treize membres qui 
composent le conseil 
d’administration du BSP.  Je 
vous invite aussi à aller visiter le 
site internet du BSP au: 
www.bureausecuriteprivee.com. 
 
Si vous avez des questions 
concernant l’application de la 
Loi 88 ou au sujet du Bureau de 
la Sécurité Privée, n’hésitez 
surtout pas à contacter votre 
délégué régional ou bien à 
appeler aux bureaux de 
Montréal ou de Québec. 
 
Solidairement, 
Dominic Lemieux 

Message du permanent 
Le Bureau de la Sécurité Privée (BSP)

ENJEUX 

On garde cet  

acquis important

UNE AGENTE NOUS ÉCRIT...
Merci d’appeler le BSP…..Votre appel est important 
pour nous….. 
 
Que  dire du B.S.P. …que c'est vraiment privé!  Tellement privé que j’at-
tends encore des réponses à des questions laissées sur le répondeur l'an 
passé. Plus récemment, 4 mois plus tard, j'ai laissé un autre message. Le 
27 juillet 2011, toujours pas de nouvelles. J’ai rappelé, pour ensuite  
passer  55 minutes en attente, en vain. Si vous avez été plus chanceux 
que moi, merci de nous faire connaître votre truc… 
 
Une agente désespérée qui se demande s’il y a quelqu’un au numéro 
qu’elle a composé…

46
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Du 17 août au 14 septembre 
2009, un total de 28 assemblées 
d’information se sont tenues 
dans 14 villes afin de présenter 
les améliorations au plan des 
assurances et le pourquoi des 
augmentations de primes.  
 
En effet, suite à l’analyse des 
réclamations et des fortes 
augmentations du prix des 

médicaments et après 
consultation auprès de notre 
courtier d’assurances, il s’est 
avéré que la compagnie 
Industrielle Alliance demeurait 
notre meilleur choix.   
 
Un vote s’est tenu lors de ces 
assemblées et 84% des membres 
ont accepté l’augmentation des 
primes de  .20¢ par heure 

travaillée.  Donc, depuis le 4 
octobre 2009, ces primes sont 
passées de .45¢ à .65¢ l’heure 
travaillée. 
 
Nous en avons profité pour 
bonifier quelques points au plan 
d’assurances que vous 
retrouverez dans le nouveau 
dépliant joint au journal actuel. 

La tournée 
des assurances...

Date      Taux             Taux               Revenu           Revenu                  Différence 
              horaire        horaire          annuel            annuel                    
              minimum     (agents         (taux               (agents 
                                    syndiqués    horaire           syndiqués              
                                    8922)              minimum)      8922)                       

2005        7.60 $       12.55 $       15,808 $        26,104 $           10,296 $ 
2006        7.75 $       12.85 $       16,120 $        26,728 $           10,608 $ 
2007        8.00 $       13.15 $       16,640 $        27,352 $           10,712 $ 
2008        8.50 $       13.55 $       17,680 $        28,184 $           10,504 $ 
2009        9.00 $       13.95 $       18,720 $        29,016 $           10,296 $ 
2010        9.50 $       14.35 $       19,760 $        29,848 $           10,088 $ 
2011        9.65 $       14.75 $       20,072 $        30,680 $           10,608 $ 
2012        9.90 $       15.15 $       20,592 $        31,512 $           10,920 $ 
2013      10.15 $       15.66 $       21,112 $        32,572 $           11,460 $ 
2014      10.35 $       16.14 $       21,528 $        33,571 $           12,043 $ 
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POUR QUELQUES DOLLARS DE CUIVRE ? 
C’est la tristesse dans l’âme que nous avons appris le 
décès tragique d’un agent de sécurité, Roland Hardy, âgé 
de 51 ans seulement, sauvagement battu et tué en devoir. 
Un meurtre violent, alors que l’agent était seul dans une 
guérite, en surveillance d’une mine désaffectée, complète-
ment à l’écart de la communauté.  Votre syndicat s’in-
forme de toutes les possibilités pour faire les 
représentations nécessaires afin d’éviter de pareilles tra-
gédies.   

Le comité du journal Roland Hardy

 Gain
ARTICLE 

10.09
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Quelle  année mouvementée !  
Dès le tout début de l’année, 
nous avons été aux prises avec  
la faillite de Cartier qui a touché 
environ 700 agents, et, tout  ré-
cemment, BCIA pour quelque 
800 agents.  Avec l’agence Car-
tier cela s’est relativement bien 
passé car l’employeur a collaboré 
avec les autres intervenants, ce 
qui fait que les agents ont pu re-
cevoir des sommes du gouverne-
ment fédéral via le Programme 
de Protection des Salariés  (PPS) 
relativement rapidement. Ce fut 
une toute autre histoire avec 
BCIA qui semblait tout faire 
pour que rien ne fonctionne en 
faveur d’un règlement rapide.  
Personne ne peut prévoir les in-
tentions d’un employeur sans 
scrupules à l’endroit des salariés 
et des industries. 

Nous avons mis en place un 
plan d’action : nous sommes 
allés sur les contrats de la 
grande région de Montréal pour 
faire signer une procuration au 
plus grand nombre d’agents pos-
sible pour éviter d’allonger en-
core les délais advenant qu’un 
autre acheteur se serait présenté 
à la réunion des créanciers. 
Heureusement ce ne fut pas le 
cas et BCIA a du déclarer faillite. 
Par la suite, nous avons du faire 
une bataille de tous les instants 
afin d’aller chercher les informa-
tions nécessaires, répondre aux 
questions des agents et conti-
nuer de remplir avec eux les ré-
clamations, leur poster des 
documents, donner  l’informa-
tion nécessaire pour remplir en 
ligne  le formulaire donnant 
droit au programme fédéral 

(PPS).  Comme tout le monde, 
nous avons très hâte que tout 
soit terminé et qu’on puisse 
enfin tourner la page. 
 
Pour ne rien aider, c’est cette 
année que le permis d’agent 
connaît de grands change-
ments… (voir page 6). De plus, 
nous avons du procéder à des 
changements importants dans le 
domaine des assurances, qui a 
apporté une certaine améliora-
tion, mais aussi une hausse des 
tarifs.   Toute une année débu-
tée sur les chapeaux de roues ! 
Ne lâchons pas, restons soli-
daires, on va passer au travers !! 

L’année 2009,  
une année mouvementée 
Faillites de deux agences

RAPPEL AUX AGENTS 
 

VOUS AVEZ LE DROIT, QUAND L’EMPLOYEUR OU SON REPRÉSENTANT VOUS 
CONVOQUE À UNE RÉUNION, DE DEMANDER L’ASSISTANCE D’UN DÉLÉGUÉ. 

NOUS SOMMES LÀ POUR VOUS, VOUS N’AVEZ QU’À LE DEMANDER.

Article 
18.06 Si un salarié est convoqué au bureau de l’Employeur pour discuter de sa conduite, il doit être 

informé que ladite convocation est en lien avec sa conduite et il peut, s’il l’exige, être accompagné 
d’un délégué syndical. Dans ce cas, des frais de déplacement de cinquante cents (0,50 $) le 
kilomètre sont remboursés au salarié s’il résidence à l’extérieur d’un rayon de quarante (40) 
kilomètres de l’endroit où se tient la rencontre.
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CONTRE : la hau$$e du prix des permis ! 
    la bureaucratie exce$$ive !  

POUR : le RESPECT des agents de sécurité ! 
 
Sous prétexte de professionnaliser le métier, le Bureau de la Sécurité Privée arrive avec une hausse 
faramineuse du prix des permis et des délais de paperasseries sans fin… 
Les agents et leur syndicat sont très mécontents 
contre cet abus et ils 
ont fait entendre 
leur grande 
insatisfaction 
devant l’Assemblée 
nationale le 18 
novembre dernier. 
Une belle 
démonstration de 
solidarité.  
 
 
 

C’est  
ensemble 
que nous 
sommes 
forts ! 

Ils nous ont entendus 
à Québec ! 
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TROISIÈME  PARTIE • Améliorations à apporter
Cette troisième partie a pour but de recueillir toutes les informations pour établir une liste de

choses essentielles à améliorer.
Exemples: *Pouvoir du client  *Tâches connexes   etc.
__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________Les « trous » dans la convention collective
Y a-t-il, présentement, des clauses de la convention collective  qui ne sont pas claires ou qui ne

sont pas bien appliqués ou qui ne sont tout simplement pas appliqués. Veuillez les noter S.V.P. :

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________
Au besoin, vous pouvez joindre des feuilles supplémentaires ainsi que communiquer avec votre

représentant du syndicat  pour vous aider à l’élaboration de ce document. Une fois le document

complété, veuillez le remettre RAPIDEMENT à votre délégué,  au bureau du syndicat par la poste

ou par courriel. Merci,Votre comité

__________________________________________________________________________________________
(Facultatif)___________________________________ ___________________________ _____________________

Nom

No de téléphone
Région

Signature________________________________________________

V os demandes  (su i te )

ENTRE DEUX RONDES • Mars 2011
7

• Programme de formation : _______________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

DEUXIÈME  PARTIE • Clauses monétaires

• Congés fériés :___________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Congé de deuil : _________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Vacances : _______________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Système de classifications (PRIMES) : _______________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Coût du permis d’agent : _________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Salaires : ________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Fonds de pension : _______________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

• Autres points :___________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________

V os demandes  (su i te )

ENTRE DEUX RONDES • Mars 2011
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Veuillez indiquer vos demandes et nous les faire parvenir par la poste. 

Au besoin, ajoutez des feuilles 81/2 x 11. Merci.

PREMIÈRE PARTIE • Le Normatif

• Durée de la prochaine convention : _______________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

• Procédure de griefs : _____________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

• Ancienneté : ____________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

• Heures de travail : _______________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

• Temps supplémentaire : __________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

• Santé-Sécurité : __________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

• Déplacement en cas de mise à pied «déplacement, relocalisation» : __________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

V os demandes  -  Renouve l lement  de  convent ion  co l l ec t i ve

51

C’est au tour des  
membres de parler !

Nos  

membres  

ont tout  

le loisir  

de nous  

faire part  

de leurs  

demandes  

pour  

la négo.
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Lucie Rochon 
Présidente

Denis Lepage 
V. P. Montréal

Guy Doré 
V. P. Québec

Jean-Pierre Renaud 
Syndic

Richard Laurin 
Syndic

Patrick Ducharme 
Garde

Michèle Verreault 
Garde

Robert Bernier 
Coordonnateur

Anne Charlebois 
Guide

Daniel Roy 
Directeur

Vincent Boily 
Secrétaire archiviste

Patrick Pellerin 
Secrétaire financier

Guy Coulombe 
Secrétaire trésorier

Marcel Doré 
Syndic

Stéphane Néron 
Permanent

2012
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Grande Manifestation devant le  
Centre hospitalier Sainte-Croix de Drummondville

 RAPPEL 
IMPORTANT 

Article 2.01 

Le syndicat est le SEUL 
agent négociateur.

53

Plusieurs dizaines d’agents de sécurité de 
l’entreprise Sécuritas ont manifesté en 
après-midi, vers 14h, devant le Centre  
hospitalier Sainte-Croix. 
 
Ceux-ci, qui sont membres du Syndicat des 
Métallos, Section locale 8922, entendaient 
dénoncer le fait que la direction du Centre 
hospitalier s’est appropriée l’exercice du 
pouvoir de gérance et du pouvoir  
disciplinaire de l’employeur de ces agents, 
qui est Securitas. 
 
«Le centre hospitalier tire malicieusement 
profit du fait qu’il est donneur d’ouvrage 
pour empiéter sur la convention collective 
librement négociée par les travailleurs de 
cette entreprise, Securitas, leur seul  
véritable employeur». 
 
Ces empiètements se font sous forme de 
rencontres et avis disciplinaires ainsi que 
par des retraits d’agents spécifiques du 
contrat avec Securitas… sans passer par 
l’employeur, ce qui est pourtant prévu à la 
convention collective. Résultat : les agents 
de sécurité gardent le silence par peur des 
représailles et ceux qui l’ont brisé ont subi 
des pressions ou ont été retirés de ce 
contrat. 
 

 
 
 

Les agents  
de Securitas 
dénoncent  
la situation 
25 avril 2012

L’action syndicale 
rapporte de 
bonnes choses.
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VOICI LES DÉVELOPPEMENTS 
APPORTÉS PAR LA COMPAGNIE 
SÉCURITAS SUITE À NOTRE  
MANIFESTATION 
 
 
10 Août 2012 
 
Prendre note que suite à une enquête récente 
menée auprès de ses employés, en collaboration 
avec l'Union des agents de sécurité du Québec 
(UASQ 8922 ), SECURITAS a dû revoir certaines 
procédures concernant l'attribution des heures et 
la gestion de ses opérations. 
 
En effet, vous avez pu constater que certains 
employés ont changé de rangs dans la liste pour 
l'attribution des heures. L'attribution des heures se 
fera conformément à l'article 11 de la convention 
collective des agents de sécurité. 
 
1. Seuls les employés ayant un poste régulier et 

apparaîssant à l'horaire de façon régulière 
seront considérés détenant une ancienneté de 
site et ainsi priorisés pour l'attribution des 

heures afin de compléter leur semaine de travail 
à 40 heures. Les A01 ont priorité sur les A02. 
 

2. Par la suite, les heures sur appel seront 
attribuées aux A01 qui auront informé par écrit 
Sécuritas de leur totale disponibilité à compléter 
leur semaine de travail jusqu'à concurrence de 
40 heures en fonction de l'ancienneté générale. 
 

3. Par la suite, les heures sur appel seront 
attribuées au A02 qui auront informé par écrit 
Sécuritas de leur totale disponibilité à compléter 
leur semaine de travail jusqu'à concurrence de 
40 heures en fonction de l'ancienneté générale. 
 

La compagnie a également donné des directives 
claires aux employés responsables de la gestion 
concernant l'application des procédures et des 
politiques de l'entreprise afin d'être constant et 
standard dans l'application de ces dernières et 
ainsi éviter les sources de mécontentement. 
 
Nous sommes confiants que les mesures prises 
sauront répondre aux besoins adressés lors de 
notre enquête. 

GAIN

POURQUOI 
DÉFENDRE 
VOS  
DROITS ? 
 
POUR  
ÉVITER  
CECI :
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Bonjour à vous tous, 
 
Nous sommes heureux de vous 
annoncer que nous avons main-
tenant une salle de réunion au 
bureau de Montréal qui peut  
accueillir une cinquantaine de 
personnes. Plus besoin de courir 
les salles dans les hôtels et/ou 
auberges. Ayant notre propre 
salle de réunion, les agents au-
ront un endroit qui leur appar-
tiendra et où ils se reconnaî - 
tront, sans oublier que nous 
économiserons beaucoup d’ar-
gent en frais de location. Nous 
espérons donc vous voir en 
grand nombre lors de l’assem-
blée générale de décembre. 
 
Autre point, la négociation. En 
date d’aujourd’hui, nous avons 
eu 14 rencontres avec les  
employeurs, le volet normatif 
terminé nous voilà à négocier le 
monétaire. Comme je l’ai men-
tionné dans le journal de sep-
tembre, lorsque nous aurons 
une offre sérieuse ou finale des 
em ployeurs, nous vous convo-
querons à une assemblée de  

présentation afin que vous  
puissiez vous prononcer sur les 
offres des employeurs. 
 
Il est important que vous vous 
déplaciez pour venir à cette ren-
contre, surtout que plusieurs 
réunions auront lieux dans plus 
de 15 régions du Québec. N’ou-
bliez pas que c’est vos conditions 
de travail qu’on négocie. Donc, 
pour avoir le droit de critiquer 
dans le futur, vous avez l’obliga-
tion morale de voter pour l’ac-
ceptation ou le rejet des offres. 
Votre comité de négociation est 
prêt à se battre pour vous, se 
battre pour la sécurité d’emploi, 
l’ancienneté, la santé au travail, 
financière et professionnelle. 
Avez-vous les mêmes convictions 
pour appuyer votre comité et 
vous battre à nos côtés pour 
marquer des points? 
 
Imaginez si les agents, presque 
14 000 syndiqués, réalisaient à 
quel point nous avons un 
rapport de force. Le jour où les 
agents décideront de se tenir, 
d’être solidaire, d’être un tout et 

non des solitaires oubliés, nous 
pourrions faire un malheur. Les 
agences nous craindraient et les 
clients nous respecteraient. Et 
en bout de ligne, nous obtien-
drons la convention collective 
que nous méritons, car le 
rapport de force est reflété par le 
nombre d’agents de sécurité qui 
désirent faire un changement et 
aller de l’avant. 
 

Dans la vie nous avons deux 
choix, réagir ou subir. 

 
J’espère vous rencontrer lors des 
différentes réunions et/ou mani-
festations (si le besoin s’y pré-
sente), de cette façon, nous 
saurons que les 
agents de sé-
curité sont 
finalement 
prêts à  
réagir. 
 
Soyons  
Solidaires. 
 
Lucie Rochon, 
Présidente

Nouvelle salle  
de réunion à Montréal

Voici quelques dames du Personnel de soutien à l’œuvre dans notre nouvelle salle.  
De gauche à droite : Mmes Sylvie Martin, Line Simard,  

Chantal Bourgeois, Denise Rondeau, Émilie Godin et Diane Brunet.
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Enfin le dépôt 
direct pour le  
remboursement 
des assurances !

ON INNOVE 

CONSTAMMENT

Facile & rapide ! Envoyez un spécimen de 
chèque avec la réclamation. Si vous êtes en 
congé parental, n'oubliez pas de payer vos 
primes d'assu rance. En cas de mise-à-pied 
temporaire, vous devez conser ver votre 
protection d'assurance collective, exception 
faite de votre indemnité hebdomadaire  pour 
une période maximal de 3 mois et vous devez 
faire parvenir à l'avance la prime pour un 
mois à l'administrateur de votre régime en 
mentionnant votre nom, adresse, numéro 
d'assurance sociale et le nom de votre 
employeur. 
 
Au Québec, tous doivent être couvert en tout 
temps. Si vous devenez admissible à un 
régime privé, vous devez y adhérer et mettre 
fin à votre inscription au régime public en 
téléphonant à la régie. C'est la loi 33 des 
assu rances du gouvernement du Québec. 
 
Il y a 2 types de régimes d'assu rance offrant 
cette protection: 
• LES RÉGIMES PRIVÉS - assu rance 

collective ou régime d'avantages sociaux 
• LE RÉGIME PUBLIC - Celui  de la Régie  de 

l'assurance- 
maladie du Québec. 

 
Si  vous êtes admissible à un régime privé, 
vous devez y adhérer. Sinon, vous devez vous 
inscrire au régime public en téléphonant à la 
régie.  

Un nouveau   
LA NOUVELLE   
Au mois de mars dernier, l’ensemble des 
membres présents aux 46 assemblées ont 
acceptés majoritairement l’entente de principe 
obtenue par votre comité de négociation. En 
prenant du recul, nous constatons que cette 
négociation à été la plus productive jamais 
négociée. Plusieurs points faisaient partie des 
demandes dans les négociations antérieures 
et on les a obtenus lors de cette négociation. 
 
Cette négociation a été toute une aventure : 
35 journées de négociations, près de 4500 
membres présents aux 168 assemblées 
syndicales dans le cadre de cette négociation. 
WOW!   
 
Points forts  
de cette négociation 
• Transfert de données fournies par les 

employeurs sera fait par système 
informatisé 

• Procédure de supplantation clarifiée 
• Intouchables à la supplantation passe de 3 

à 5 ans 
• Délais d’arbitrage améliorés 
• Création de comité de santé-sécurité pour 

tous les employeurs 
• Droit de rappel passe de 18 à 24 mois 

(Rappel maladie-accident) 
• Vacances peuvent être morcelées en 2 ou 3 

semaines séparées 
• Renouvellement des uniformes avec du 

matériel neuf pour les A-01 
• L’indemnité du km passe de 45¢ à 50¢ 
• Tâches connexes limitées 
• Définition du bureau d’employeur pour 

éviter que des employeurs ne paient pas les 
KM 

• Sécurité des lieux isolés 
• L’accès à des toilettes 
• Remplacement des périodes de repas pour 

ceux affectés à la garde privée en milieu 
hospitalier 

• Montants conventionnés pour les frais de 
repas remboursables 

SUITE EN PAGE 57
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 contrat de travail  
  CONVENTION COLLECTIVE

• La P-3 étendue à tous ceux qui 
ont à intervenir physiquement 
en établissement de santé. 

• Augmentation moyenne sur 5 
ans de 3% /année, qui se situe 
d’ailleurs dans la moyenne 
haute de tout ce qui s’est 
négocié dans les dernières 
années, en plus des 
augmentations directes et 
indirectes tels que:  primes, 
permis, remplacement repas 
etc. 

 
La réponse est non! 
Est-ce que votre comité de 
négociation est entièrement 
satisfait du résultat de la 
négociation? La réponse est non!  
 
Mais ils ont dû se rendre à 
l’évidence tout comme la 
majorité des membres présents 
aux dernières assemblées qu’ils 
n’avaient pas le rapport de force 
suffisant pour aller en chercher 
plus. Un rejet des offres finales 
de l’APAS au mois de février à 
seulement 67% à mis le comité 
de négociation dans une position 
difficile. Disons que le topo 
aurait été bien différent si on 
avait eu un rejet clair à plus de 
90-95%. Ceci nous aurait 
assurément permis d’obtenir la 
prime de nuit, d’étendre la P-3 à 
tous ceux qui ont à intervenir 
physiquement et plus de hausse 
salariale. 
 
Négociation 2017 
Ce qui fait le succès de toute 
négociation c’est le rapport de 
force. En 2012-2013, la section 

locale 8922 a augmenté son 
rapport de force. Cela a permis 
d’aller chercher plus de gain que 
lors des dernières négociations, 
mais force est d’admettre qu’il y 
a encore place à amélioration! La 
préparation de la prochaine 
négociation en 2017, ça 
commence aujourd’hui. Comme 
je le répète depuis deux ans, le 
résultat de la négociation est 
proportionnel au degré d’intérêt 
et d’implication des membres. 
 
Sous estimé 
Le point le plus sous estimé des 
points négociés est la lettre 
d’entente du système 
informatique du rapport 
mensuel de paye. En ayant par 
système informatique tous les 
mois les données telles que la 
date d’embauche et les heures 
effectuées, vos représentants 
pourront de façon efficace et 
rapide voir les heures travaillées 
par ancienneté pour faire 
respecter les clauses 
d’ancienneté. De plus, la section 
locale va tenter d’implanter un 
système automatisé sur le site 
internet de la section locale où 
on retrouvera la liste 
d’ancienneté avec les heures 
effectuée pour que les agents 
puissent vérifier eux-mêmes si 
l’employeur leurs offre 
suffisamment d’heures en vertu 
de leur ancienneté.  
 
Le respect 
Certaines assemblées du mois 
de mars ont été le théâtre de 
manque de respect flagrant 

envers des représentants du 
syndicat ainsi qu’envers certains 
confrères et consœurs qui ont 
exprimé leurs opinions. 
Personne n’accepterait un tel 
manque de respect dans leurs 
milieux de travail, alors cela 
n’est pas plus acceptable lors 
d’assemblées. Ceci dit, aucun 
manque de respect ne sera toléré 
lors d’activités syndicales. 
 
En terminant, je tiens remercier 
et féliciter tous les membres de 
votre comité de négociation pour 
leur travail exceptionnel, vos 
représentants ont mis tous leur 
savoir et leur énergie pour 
mener à terme cette négociation. 
 
Stéphane Néron 
Permanent syndical

51-1255_complet_10-05-2018.qxp_Layout 1  2023-05-12  8:48 AM  Page 57



Syndicat des métallos, section locale 8922 • 1983-2023

Le comité des jeunes à  
Vancouver 2013
Du 15 au 18 avril s’est tenu à Vancouver le 
congrès national d’orientation des Métallos 2013. 
La nouveauté de cette année c’est qu’il s’y est tenu 
une conférence sur la prochaine génération. Une 
journée complète dédiée aux travailleurs de 35 ans 
et moins. Il y a eu trois ateliers au cours de cette 
journée traitant de divers sujets touchant les 
jeunes : l’utilisation des nouvelles technologies 
pour rejoindre les jeunes, se retrouver dans les 
règlements de notre section locale et l’implication 
dans la vie politique. Il y a eu plusieurs points sur 
lesquels nous avons pu discuter dans un environ-
nement bilingue. Nous y avons appris entre autre 
l’importance de bien utiliser les règlements d’as-
semblée et de supporter un parti politique qui est 
favorable aux travailleurs et travailleuses. Nous 
avons terminé la journée sur une présentation de 
l’histoire des Métallos.  
 
Nous avons eu la chance d’avoir plusieurs confé-
renciers dont Thomas Mulcair, chef du Nouveau 
parti démocratique du Canada. Il est venu renou-
veler son support envers le Syndicat des Métallos. 
Il y avait aussi Napoleon Gomez, président de Los 
Mineros, un syndicat dans le secteur minier du 
Mexique. Il nous a raconté son histoire et expliqué 
les problématiques que rencontrent les syndicats 
mexicains. Il a été victime de plusieurs attentats à 
sa vie et celle de sa famille parce qu’il s’est impli-
qué syndicalement. Son histoire nous rappelle  l’importance de ne jamais prendre nos droits à la 

légère, que nous avons déjà été dans une situation 
semblable au Québec. 
 
Un autre volet du congrès a été dédié au vote sur 
des résolutions visant à rester à jour sur les réali-
tés des différents secteurs touchant notre syndicat. 
Il a été en outre résolut l’importance de la création 
d’un comité jeune au sein du syndicat.  
 
Si vous êtes plein d’idées, dynamiques, dédiés à la 
cause des agents de sécurité et que vous avez 
moins de 35 ans, vous pouvez contacter Vincent 
Boily pour vous joindre au comité jeune de votre 
section locale. Ce comité récemment fondé n’attend 
que votre implication pour vous permettre d’amé-
liorer votre syndicat et lui donner une touche à 
votre goût. Nous serons heureux de vous inclure 
parmi nous. 
 
Votre comité jeunes 

De gauche à droite : Tomy Bezeau-Héroux,  
Hubert Steben-Chabot,  

Geanina Oancea, Tomasz Wielenski et Vincent Boily.

Le comité Jeunes, ici avec la présidente Lucie Rochon
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Quelques mots pour vous dire 
que cela a été un vrai succès. 
 
Durant plus d’une heure nous 
avons manifesté devant le bu-
reau de Avant-garde, nous 
avons fait du bruit, nous 
avons été vus et entendus.  
Disons qu’on pouvait voir les 
directeurs et Président de la 
compagnie avoir la face longue 
à travers les vitres de l’agence. 
 
Voici quelques slogans sur les 
pancartes que nous avions 
lors de la Manif :  

 
- ON EST PAS UNE 
BANQUE, FINANCES-TOI 
AILLEURS !! –  
 
AVANT-GARDE SE  
FINANCE AVEC L’$$ DE 
SES TRAVAILLEURS  

 
et pour finir 
 

ÇA VA SI MAL L’$$ CHEZ 
AVANT – GARDE. 

 
Tout près de 70 personnes se 
sont présenté pour  manifester 
avec nous. Bravo et Merci ! 
 
De plus, en plus d’avoir fait de 
l’action syndicales, nous 
sommes allés porter les boîtes 
à lunch restantes chez POPS 
(Le Bon Dieu dans la rue). 
Donc une action sociale en 
même temps. On appelle ça : 
joindre l’utile à l’agréable !
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Manifestation du  
3 octobre 2013 à Montréal 
contre Avant Garde Sécurité
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Dénoncer des employeurs 
abuseurs
Comme l’explique dans son 
rapport notre permanent, nous 
avons fait une manifestation 
pour dénoncer Avant-Garde. 
 
Le 8 novembre, nous avons réci-
divé, cette fois-ci devant le Bar le 
St-Sulpice à Montréal. Les por-
tiers de ce bar nous ont appro-
chés cet été pour adhérer à 
notre syndicat pour avoir de 
meilleures conditions de travail. 
Hors, depuis le dépôt de l’accré-
ditation non contesté par l’em-
ployeur, tous ou presque tous 
les portiers qui ont signés leur 
carte d’adhésion ont subi des 
moyens de pression du bo$$ et 
se sont vu congédiés.  
 
Étant donné que la convention 
collective n’est pas encore si-
gnée, les portiers, qui en passant 
sont détenteurs de permis de 
gardiennage, ne pouvaient dépo-
ser de grief.  Alors, nous avons 
déposé des plaintes en vertu de 
l’article 15 du Code du travail à 
l’encontre de leur employeur. 
 

La manifestation avait donc pour 
but de dénoncer un employeur 
anti-syndicaliste. En plus, nous 
avons eu vent que cet employeur 
a embauché des agents sans 
permis du BSP pour remplacer 
ceux qu’il a congédié. 
Un Walmart déguisé en bar ! 
 
On se fait voir et entendre 
Lors de l’assemblée annuelle des 
Métallos qui s’est tenue du 20 
au 22 novembre à Laval, notre 
section locale était représentée 
par 36 agents de sécurité. Pour 
l’occasion nous avions tous des 
chandails de la section locale 
que nous avons portés fièrement 
le jeudi.  Le message que nous 
voulions passer et qui était ins-
crit à l’endos de nos chandails 
était « Notre Force Grandit 
Partout au Québec ». Donc en 
bout de ligne, faudrait pas nous 
oublier. 
 
Aussi, j’ai eu la chance de faire 
l’ouverture de l’assemblée an-
nuelle, une première historique-

ment pour notre local. En plus 
de l’ouverture, j’étais Présidente 
du comité de résolutions. Plu-
sieurs agents ont été au micro 
pour débattre sur différentes ré-
solutions présentées. Il me fait 
toujours plaisir de vous repré-
senter et d’être la porte-parole 
du local 8922. 
 
Donc, comme vous pouvez le 
voir, ça bouge dans notre section 
locale. On incite de plus en plus 
les membres à s’impliquer syndi-
calement et à participer aux dif-
férents rassemblements. 
Le goût du défi vous intéresse, il 
suffit de nous contacter pour sa-
voir de quelle façon vous pouvez 
faire une différence en vous im-
pliquant. 
 
Au plaisir de vous rencontrer 
lors des différentes réunions ou 
assemblées. 
 
Lucie Rochon 
Présidente

ENSEMBLEEENSEMBLEENSEMBLEENSEMBLEENSEMBLEENSEMBLEENSEMBLEENSEMBLEENSEMBLE

SOLSSOLSOL  DARDDARDAR T TÉÉ TÉSOL  DAR TÉ SOLSSOLSOL  DARDDARDAR T TÉÉ TÉSOL  DAR TÉ
Nous sommes là pour vous... partout au Québec!
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ENTRE 2 RONDESLE BULLETIN DES AGENTES ET AGENTS DE SÉCURITÉ SYNDIQUÉS

VOUS Y RETROUVEREZ :

NOUVEAUL
E

S ITE 
EST E

N FONCTION

Nous sommes là pour vous... partout au Québec!
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Projet Mondial 
Échange Jeunesse
En remerciement à tous les membres, 

Notre syndicat international a organisé pour la première fois le Projet de l’Échange Mondial de la Jeu-
nesse. Il a eu lieu entre les 8 et 18 juin 2014 en Colombie-Britannique. Le Projet incluait des jeunes syn-
dicalistes du Canada, des États-Unis, du Mexique, de Cuba et du Royaume-Uni. Le Syndicat des Métallos 
est un syndicat international et depuis quelques années, il tisse des liens un peu partout sur la planète 
pour avoir un rapport de force face à la mondialisation et aux entreprises multinationales. Nous avons 
parlé entre autre du conflit qu’il y avait eu avec Rio-Tinto Alcan en exemple de la force que nous avons 
lorsque nous avons des liens un peu partout dans le monde. Ce nouveau Projet vient tout juste de naître 
et déjà, une grande fraternité s’est établie entre ses participants. Nous avons écrit une lettre aux  
dirigeants des Syndicats participants pour les remercier d’avoir organiser cet 
évènement. Mais il ne faut jamais oublier que c’est 
pour et grâce à chacun 
des membres du 
Syndicat des Mé-
tallos que nous 
avons pu partici-
per à l’Échange 
Mondial de la 
Jeunesse. Je vous 
remercie donc en-
core une fois de 
m’avoir permis de 
participer à cette 
expérience inou-
bliable et sachez 
que cette lettre de 
remerciement que 
vous voyez vous est 
également adressée. 

Vincent Boily 
pour le comité jeune.
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Dossier Autochtone 
Harper fait la sourde oreille
Les Métallos ainsi que la FTQ 
appuient les revendications 
autochtones. La violence et les 
assassinats envers les femmes 
autochtones ne peuvent rester 
impunis.  

Les politiciens de plusieurs 
provinces ainsi que des partis 
d’opposition joignent leurs voix à 
celles des leaders autochtones et 
d’organismes de la société civile 
pour réclamer la tenue d’une 
Commission d’enquête nationale 
sur la violence faites aux 
femmes autochtones. Qu’à cela 
ne tienne, le gouvernement 
Harper ne veut rien entendre.  

À l’été 2012, on recensait 600 
cas de violence envers les 
femmes autochtones. Au cours 
des 30 dernières années, c’est 
plus de 1200 femmes 

autochtones qui ont été portées 
disparues ou assassinées au 
Canada, soit une moyenne de 40 
par année. Pourtant, le 
gouvernement de Stephen 
Harper fait la sourde oreille.  

C’était aussi le silence radio du 
côté des conservateurs lorsque 
la chef Teresa Spence a démarré 
le mouvement Idle No More en 
2012 par une grève de la faim de 
44 jours. Le premier ministre a 
refusé de rencontrer les Chefs 
des premières nations.  

Je dirais que c’est pire que de 
l’acharnement de la part de 
Harper, c’est plutôt de la 
nonchalance, de l’ignorance. 

J’invite les agents (es) de 
sécurité Métallos et l’ensemble 
de la population à se rebeller 

contre le gouvernement Harper. « 
C’est Assez! Qu’en dites-vous? 
Seuls, nous n’arriverons pas à le 
déloger, mais en tant que Peuple 
unis, en laissant tomber les 
frontières, toutes couleurs et 
langues confondues, nous 
pouvons lui mettre un solide 
coup de pied au derrière et enfin 
dire bon débarras». 

Lucie Rochon 
Présidente du 8922 et Femme 
Autochtone, Nation Cris

Date      Taux             Taux               Revenu           Revenu                  Différence 
              horaire        horaire          annuel            annuel                    
              minimum     (agents         (taux               (agents 
                                    syndiqués    horaire           syndiqués              
                                    8922)              minimum)      8922)                       

2015      10.55 $       16.59 $       21,944 $        34,507 $           12,563 $ 
2016      10.75 $       17.04 $       22,360 $        35,443 $           13,083 $ 
2017      11.25 $       17.49 $       23,400 $        36,379 $           12,979 $ 
Total                                                                                         289,576 $

Et les salaires ?
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Lucie Rochon 
Présidente

Denis Lepage 
V. P. Montréal

Guy Doré 
V. P. Québec

Marcel Doré 
Syndic

Luc Boisvert 
Syndic

Patrick Ducharme 
Syndic

Anne Charlebois 
Guide

Pierre Arseneau 
Coordonnateur

Geanina Oancea 
Garde

Daniel Roy 
Directeur

Patrick Pellerin 
Secrétaire financier

Guy Coulombe 
Secrétaire trésorier

Vincent Boily 
Secrétaire archiviste

Stéphane Néron 
Permanent

Michèle Verreault 
Garde

2015
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Nouvel amphithéâtre : 
Cinq semaines sans salaire pour des agents de sécurité 

Jean-Michel Genois Gagnon, Le Soleil

(Québec) Les 350 employés 

de l’entreprise Sécurité Gen-

tel n’ont jamais été payés 

avant la période du temps 

des Fêtes. Parmi eux, on 

trouve notamment des 

agents de sécurité du nou-

vel amphithéâtre ainsi que 

de l’hôtel de ville de Québec. 

«Cinq semaines de travail, 

en plus de nos vacances ac-

cumulées, c’est ce que la 

compagnie nous doit», sou-

tient, furieux, un ex-em-

ployé de Sécurité Gentel, 

qui estime que certains tra-

vailleurs ont perdu jusqu’à 

6000 $. 

Le nombre de semaines 

sans salaire versé varie d’un 

employé à l’autre. Certains 

travailleurs ont cessé de tra-

vailler après quatre se-

maines dans certains 

secteurs du Québec; «eux, 

ils ont été avertis de la si-

tuation», ajoute celui qui 

travaillait pour la firme de-

puis trois ans. 

À partir de la fin octobre, et 

ce, jusqu’à la première se-

maine de décembre, aucun 

agent de sécurité de Gentel 

travaillant à l’amphithéâtre 

- une dizaine d’employés - 

n’a touché de salaire. Le 9 

décembre, la société Sécu-

rité Gentel s’est mise sous la 

protection de la Loi sur la 

faillite et l’insolvabilité en 

déposant un avis d’intention 

en vue de faire une proposi-

tion d’arrangement avec ses 

créanciers. 

«Gentel payait par chèque et 

le chèque du mois de no-

vembre a rebondi», raconte 

au Soleil l’employé inter-

rogé, qui œuvre aujourd’hui 

pour l’entreprise de sécurité 

Garda. «Un peu plus tard 

dans le même mois, nous 

avons eu une lettre du pro-

priétaire nous disant que la 

compagnie va très bien, de 

ne pas s’inquiéter. Nous 

avons alors continué à tra-

vailler. Et soudainement, 

sans que personne ne nous 

avertisse, le bureau de Qué-

bec était fermé. Et aucune 

réponse au siège social de la 

compagnie à Sherbrooke. 

Tout le monde avait dis-

paru...» 

Au syndicat des Métallos, 

responsable des employés 

de Sécurité Gentel, la situa-

tion n’est aucunement une 

surprise. «Je sentais ça 

venir depuis un bon mo-

ment», confie Stéphane 

Néron, représentant au 

Syndicat des Métallos. «Il y 

avait déjà beaucoup de li-

tiges. » 

«Le seul droit que nous 

avons en ce moment, 

puisqu’ils ne sont pas en 

faillite, c’est de déposer un 

grief... mais déposer un grief 

à une compagnie qui n’est 

pas solvable, ça vaut ce que 

ça vaut», ajoute M. Néron. 

«À l’heure où on se parle, 

nous avons reçu une propo-

sition [aux créanciers]. Sé-

curité Gentel doit des 

cotisations syndicales et des 

cotisations d’assurance col-

lective. [...] Il y a effective-

ment des employés qui n’ont 

pas été payés. On travaille 

actuellement en partenariat 

avec un comité paritaire. Je 

sais que tous les contrats 

ont été transférés à de nou-

velles agences de sécurité.» 

Nouveaux appels d’offres 

À la mi-décembre, la Ville de 

Québec a fait appel à l’en-

treprise Garda pour termi-

ner tous les contrats qui 

étaient octroyés à Sécurité 

Gentel. «L’entreprise avait 

plusieurs contrats avec la 

Ville», confirme David 

O’Brien, porte-parole à la 

Ville de Québec. «Comme 

c’est prévu dans une for-

mule d’appel d’offres public, 

lorsqu’un fournisseur n’est 

plus en mesure d’offrir la 

prestation de services du 

contrat, la Ville peut recou-

rir à un autre fournisseur. 

[...] C’est l’entreprise qui est 

l’employeur des employés et 

non la Ville, il ne faut pas 

oublier ça!» La Ville promet 

de retourner en appel d’of-

fres au cours des pro-

chaines semaines. 

Le siège social de Sécurité 

Gentel était basé à Sher-

brooke. L’entreprise possé-

dait également des bureaux 

à Montréal et à Québec. Les 

lignes téléphoniques de l’en-

treprise ont été coupées. Le 

président de la firme, Re-

gent Shank, n’a pas ré-

pondu aux messages du 

Soleil. 

Sécurité Gentel faisait no-

tamment affaire à Québec, 

en Gaspésie, à Sherbrooke 

et à Montréal. 
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Enjeux et batailles
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Sécurité Pro-Est devra rembourser 25 000 $  

en cotisations syndicales et primes d’assurance 

Dominique Fortier – Publié le 29 octobre 2015

C’est la décision qui a été 

rendue par l’arbitre André 

Rousseau le 19 octobre der-

nier. Le propriétaire de Sé-

curité Pro-Est avait 

jusqu’au 28 octobre à 19 h 

pour remettre les sommes 

dues, ce qui n’a pas été fait. 

Le syndicat des Métallos 

(Section 8922) demandait 

également à ce que les listes 

d’ancienneté leur soient re-

mises comme le stipule la 

convention collective. 

 
La décision n’a pas été argu-

mentée par la partie adverse 

puisque le propriétaire de 

Sécurité Pro-Est, Sylvain 

Gauthier ne s’est pas pré-

senté à l’audience. 

 
En juillet dernier, le vice-

président du syndicat des 

Métallos, Patrick Pellerin 

avait brandi un drapeau 

rouge quant aux manque-

ments de l’employeur. « En 

ayant omis de remettre les 

cotisations syndicales et les 

sommes relatives aux 

primes d’assurance-collec-

tive, Sécurité Pro-Est met-

tait nos syndiqués dans une 

situation où leurs rembour-

sements de médicaments 

pourraient être refusés. 

C’est grave. De plus, 

puisque les listes complètes 

des employés qui travaillent 

pour Pro-Est ne nous sont 

pas transmises dans leur 

entièreté, certains n’appa-

raissent même pas dans 

notre base de données. Ça 

rend la gestion extrême-

ment difficile.» 

 
 
Puisque Sécurité Pro-Est 

n’a pas répondu favorable-

ment à la décision du juge, 

des procédures de saisie se-

ront enclenchées. 

 
Patrick Pellerin déplore 

cette attitude de l’employeur 

qui a manqué à ses obliga-

tions, mettant la santé et la 

sécurité des travailleurs en 

péril. « Il y a des pertes fi-

nancières à prévoir pour 

nos membres. D’ailleurs, à 

quelques occasions, les 

payes ont été déposées en 

retard dans le compte des 

employés. Ces travailleurs 

ont des loyers et des fac-

tures à payer. Lorsque leur 

paye n’est pas déposée dans 

leur compte à la date pré-

vue, ça entraîne des frais 

bancaires que nos membres 

ne devraient pas avoir à 

payer pour un manquement 

de la part de l’employeur. » 

 
Patrick Pellerin assure que 

le syndicat supportera ses 

membres pour faciliter la 

transition vers un autre em-

ployeur plus « fiable » si Sé-

curité Pro-Est décidait de 

fermer les livres. 

 
Rappelons que Sécurité Pro-

Est embauche des gardiens 

de sécurité dans les Palais 

de justice de la Gaspésie 

ainsi qu’à l’entreprise de 

Port-Daniel-Gascons, Ci-

ment McInnis. L’entreprise 

a également des contrats au 

Saguenay et dans la région 

de Québec, notamment au 

bâtiment du Conseil du  

Trésor. 

D’autres batailles et... 
bandits en cravate

L’agence matanaise Sécurité Pro-Est qui embauche notamment les gardiens des Palais de 

justice de la Gaspésie et du Saguenay doit rembourser 21 173, 05 $ plus les intérêts au 

Syndicat des Métallos pour des cotisations syndicales et des primes pour le régime d’as-

surance-collective. 

 VICTOIRE !
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Le syndicat des agents de sécurité prend des recours contre Sécurité Pro-Est 
Le Syndicat des Métallos qui représente des agents de sé-curité qui travaillent notam-ment dans différents palais de justice de la Gaspésie et à la Cimenterie McInnis, a entrepris une démarche d’arbitrage afin que Sécurité Pro-Est remplisse ses enga-gements quant au paiement des primes d’assurances. Sécurité Pro-Est est le prin-cipal employeur des agents de sécurité des palais de justice de la Gaspésie.  

Selon le vice-président des Métallos section 8922, Pa-trick Pellerin, l’entreprise matanaise, Sécurité Pro-Est aurait négligé de payer les primes d’assurance collec-tive depuis mars dernier.  « Nous sommes en charge du régime d’assurance col-lective pour nos agents de sécurité. Sécurité Pro-Est continue de prélever 52 $ par paye à chacun des em-ployés mais ces montants ne nous ont pas été remis depuis maintenant quatre mois. C’est la responsabilité légale de l’entreprise de nous acheminer l’argent qu’elle a prélevée aux tra-vailleurs pour leurs assu-rances. Ce sont ces primes qui permettent aux travail-leurs d’obtenir, entre autres, 

les remboursements de leurs médicaments. »  
Pour l’instant, les travail-leurs n’ont pas souffert di-rectement de ce manquement allégué de l’employeur puisque le syn-dicat affirme avoir fait le né-cessaire pour que les remboursements soient faits malgré tout. « Il y a un sérieux problème puisqu’en plus de ne pas payer les primes d’assurances de nos membres, Sécurité Pro-Est ne nous envoie pas de liste d’ancienneté. Il y a donc des travailleurs qui n’existent tout simplement pas dans les données de l’assureur. Si la situation perdure, les tra-vailleurs pourraient voir leurs remboursements de médicaments être refusés lors d’un éventuel passage à la pharmacie. Nous ne pou-vons même pas dire avec exactitude combien de tra-vailleurs subissent ce préju-dice. On pense qu’il pourrait y en avoir entre 80 et 100. L’entreprise en a seulement déclaré 5 ou 6. »  

Audition devant  arbitre 
Patrick Pellerin affirme avoir fait des pressions auprès de 

l’employeur sans succès.  « Nous n’avons pas eu d’autre choix que de faire appel à un arbitre afin de régler la situation. » La cause sera entendue le 19 août prochain.  
La situation inquiète le vice-président des Métallos puisqu’en plus des agents de sécurité des Palais de justice de la Gaspésie, Sécu-rité Pro-Est a également des contrats au Saguenay et dans la région de Québec, notamment au bâtiment du Conseil du Trésor.  

Quant au président de Sé-curité Pro-Est, Sylvain Gau-thier, il a réfuté toutes les allégations du syndicat des Métallos. « Toutes les primes ont été versées. Il n’y a rien de vrai dans ce qu’il dit. » Il n’avait aucun autre com -mentaire à émettre sur le dossier.

Une bataille  
ça prend un arbitre !
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Manifester pour que leur employeur  

en défaut de paiement soit pénalisé  

         JEAN-FRANÇOIS NÉRON, Le Soleil

(Québec) Des travailleurs d’une 

agence de sécurité affectés au 

palais de justice de Québec et au 

quartier général de la Sûreté du 

Québec demandent au gouverne-

ment de cesser d’octroyer des 

contrats à leur employeur qui 

«multiplie les retards dans le 

paiement de ses employés». 

Les agents de l’entreprise Sécu-

rité Pro-Est ont manifesté, mer-

credi, devant le Conseil du 

trésor, un autre client de 

l’agence, pour faire cette de-

mande pour le moins particu-

lière. 
 
Environ 10  % des quelque 

80 employés de l’entreprise n’ont 

pas reçu un sou de leur plus ré-

cente paie qui devait être versée 

le 3  décembre, explique Sté-

phane  Néron, représentant du 

syndicat des Métallos. Celui-ci 

craignait le pire pour la paie pré-

vue ce jeudi.  

 

Sécurité Pro-Est, établie à Ma-

tane, assure le service dans plu-

sieurs édifices publics, comme 

des palais de justice, dont ceux 

de Québec, de Saint-Joseph-de-

Beauce et de Gaspé, l’édifice du 

Conseil du trésor et des postes 

de la Sûreté du Québec. 

L’exaspération se fait sentir à 

l’approche des Fêtes, une période 

de l’année coûteuse. Sans 

compter que ce n’est pas la pre-

mière fois que les travailleurs vi-

vent une situation similaire.  

 
En octobre, un arbitre ordonnait 

au propriétaire de l’entreprise, 

Sylvain  Gauthier, de verser 21 

173,05 $ plus les intérêts au 

syndicat des Métallos pour des 

cotisations syndicales et des 

primes pour le régime d’assu-

rance collective non payées. De 

plus, les syndiqués «ont dû se 

battre pour obtenir le versement 

de 2 % rattaché à des maladies», 

souligne M. Néron.  

Gestion décriée 

Selon lui, la situation découle 

d’une mauvaise gestion. «Si 

M. Gauthier soumissionne trop 

bas et qu’après il n’est pas ca-

pable de payer son monde, ça ne 

va pas», lance le représentant 

syndical. 

 
La manifestation de mercredi 

vise à rappeler que le «client a le 

pouvoir de changer d’agence de 

sécurité», souligne-t-il. «Les 

contrats pourraient être résiliés 

d’ici un mois. Les conventions 

collectives sont ainsi faites 

qu’une autre agence, affiliée aux 

Métallos, aurait l’obligation de 

garder en poste les agents déjà 

en poste», souligne-t-il. Les Mé-

tallos ont l’avantage de représen-

ter 14 000 des 18 000 agents de 

sécurité du Québec.
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Un bandit ajoute 
l’insulte à l’injure ! 
Sécurité Pro-Est poursuit ses activités sous un autre nom

Malgré les nombreux jugements 
et les saisies qu sont tombés sur 
Sécurité Pro-Est, l’entreprise 
matanaise poursuit ses activités 
comme avant en changeant tout 
simplement son nom. 

Sécurité Pro-Est, qui est la pro-
priété de Sylvain Gauthier a vu 
des jugements tomber les uns 
après les autres totalisant près 
de 35 000 $ simplement pour les 
recours intentés par le syndicat 
des Métallos qui représente la 
sécurité privée au Québec. De 
plus, selon M. Gauthier, son en-
treprise aurait été saisie par Re-
venu Québec en novembre 
dernier. 

Malgré cette situation, Sylvain 
Gauthier continue d’opérer sous 
le nom de Sécurité G.S. Bien que 
cette nouvelle entité ne soit pas 
au nom de Sylvain Gauthier, le 
numéro de téléphone et le lieu 
de travail indiqué sur l’offre 
d’emploi demeurent les mêmes 
qu’à l’époque de Pro-Est. 

Cette situation irrite profondé-
ment Patrick Pellerin de la sec-
tion 8922 du syndicat des 
Métallos qui urge M. Gauthier de 
faire faillite le plus rapidement 
possible afin que les employés 
lésés puissent récupérer cer-
taines sommes perdues. Il s’agit 
ici du programme de protection 
des salariés du gouvernement 
fédéral qui indemnise des em-
ployés jusqu’à six mois avant la 
déclaration officielle d’une faillite 
d’entreprise. Le montant peut 
atteindre 3 900 $. « Les anciens 
employés de Pro-Est ont des 
montants accumulés en va-
cances, maladies et en salaire 

qu’ils ne reverront probablement 
jamais puisque Sylvain Gauthier 
n’est pas solvable. Par contre, 
s’il ne déclare pas faillite, les em-
ployés ne seront pas admissibles 
au programme du gouverne-
ment, ce qui aurait pu limiter 
leurs pertes. » 

Consulté sur cette situation, 
l’avocat Me Jean-François Roy 
explique que l’employeur agit en 
toute légalité. « Il n’y a rien qui 
empêche quelqu’un d’ouvrir une 
nouvelle entreprise malgré les 
difficultés financières. Pour ce 
qui est de la faillite, il est de plus 
en plus fréquent de voir les gens 
laisser simplement les entre-
prises mourir. C’est moins coû-
teux pour certains de ne rien 
faire que d’enclencher un pro-
cessus de faillite qui ne permet-
trait pas de sauver grand-chose. 

Pratiques particulières 
De l’aveu du président intéri-
maire des Métallos qui repré-
sente la sécurité privée au 
Québec, Patrick Pellerin, cette 
façon d’agir de Sylvain Gauthier 
est inacceptable. « Il pénalise les 
honnêtes employés en ne décla-
rant pas faillite. Et pendant ce 
temps, il poursuit ses activités 
sous un autre nom. » 

Patrick Pellerin explique qu’il n’a 
jamais rien vu de tel dans sa 
carrière. « Les employés de Sécu-
rité G.S. portent le même uni-
forme que Pro-Est, ils utilisent la 
même adresse courriel. Il n’es-
saye même pas de s’en cacher. 
Tout ça s’ajoute à des situations 
invraisemblables que certains 

gardiens ont vécues. L’un d’entre 
eux m’a déjà raconté qu’il avait 
eu son entrevue dans un Tim 
Hortons et que Gauthier lui avait 
demandé d’essayer son uniforme 
dans les toilettes du restaurant. 
Qui agit de cette façon? » 

Le syndicat des Métallos évalue 
actuellement les prochaines ac-
tions à entreprendre mais chose 
certaine, Patrick Pellerin entend 
défendre les agents de sécurité 
du mieux qu’il peut afin qu’ils 
perdent le moins possible dans 
toute cette histoire. 

 

Faillite Pro Est 
Dans le dernier journal, je 
vous informais que votre 
syndicat avait entrepris des 
démarches légales pour for-
cer Pro-Est à faire faillite. 
Et bien c’est fait, la Cour 
supérieure du Québec a or-
donné la faillite malgré une 
vive opposition de l’avocat 
de Pro-Est. 
 
Le juge dans sa décision a 
bien saisi la notion d’ur-
gence en vertu du délai de 
réclamation du Programme 
de Protection des Salaires 
«PPS», c’est pourquoi il a or-
donné la faillite de l’entre-
prise rétroactivement à 
notre requête, soit le 13 
juillet. Un syndic de faillite 
est présentement à aider les 
salariés à présenter leurs 
réclamations au Programme 
de Protection des Salaires 
«PPS» 
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À quoi ça sert un syndicat ?
Cette question, on l’entend tous 
les jours de certains agents de 
sécurité qui sont mécontents et 
qui croient que le syndicat ne 
fait rien. Eh bien au contraire 
mes amis !! Le syndicat sert à 
rendre bien des services, tel que 
faire des pressions auprès du 
Gouvernement pour sauvegarder 
la loi sur les décrets que plu-
sieurs gens d’affaire dont sur-
tout les propriétaires d’agences 
de Sécurité voudraient voir abo-
lir ou changer à leur avantage. 
« Abolir la loi sur les décrets 
dans l’industrie  de la sécurité, 
serait l’enfer sur terre pour nous 
tous car il n’y aurait aucun 
contrôle et ce serait le salaire 
Minimum pour tous. » 
 
Le syndicat sert aussi à négocier 
votre convention collective et 
après entente entre les parties 
syndicales et patronales, de-
mande au gouvernement de pro-

mulguer toutes les ententes Mo-
nétaires aux décrets  pour que 
tous les agents et agentes de sé-
curité syndiqués ou non reçoi-
vent le même salaire  et les 
mêmes avantages moné-
taires. « Quelle est la différence 
entre une convention collective 
et un décret? Il y a une très 
grande différence. La convention 
collective, entre autres, vous 
donne droit au grief de déplace-
ment pour une relocalisation, 
une mesure disciplinaire, etc. … 
tandis que le décret est une loi 
qui applique à l’industrie tout ce 
qui a été négocié du côté moné-
taire seulement. 
 
Le Syndicat sert également à 
vous donner un service de délé-
gué régional. De plus, il y a, en 
permanence, des agents d’en-
quête à vos services à nos bu-
reaux de Montréal et Québec 
pour vous informer sur vos 

droits selon la convention collec-
tive. 
 
Le Syndicat vous donne en de-
hors de la convention collective, 
accès au réseau du Programme 
d’aide aux employés  pour vous 
aider et vous écouter lors de pro-
blèmes d’ordre personnel tel 
qu’Alcoolisme, Toxicomanie, Fi-
nancier ou familial etc…. en 
vous mettant en contact avec 
des personnes ressources. 
 
Le Syndicat peut aussi vous re-
présenter s’il y a lieu, à la 
CNESST. Il vous permet de faire  
partie d’un régime d’assurance-
groupe, à vous informer par le 
biais de votre journal Entre 
Deux Rondes. 
 
Voilà à quoi sert votre syndicat, 
à défendre vos droits et à vous 
donner des services.
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Mieux vaut prendre le changement par la main que 
d’attendre qu’il nous prenne par la gorge. 

Sir Winston Churchill
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L’exigence de l’anglais  
au travail  
Le 3 octobre dernier la Cour 
d’appel du Québec a rendu un 
jugement concernant l’exigence 
de la connaissance de l’anglais 
au travail. Elle clarifie la portée 
de l’article 46 de la Charte de la 
langue française, qui prévoit l’in-
terdiction pour un employeur « 
d’exiger un niveau de connais-
sance spécifique d’une langue 
autre que la langue officielle (le 
français), à moins que l’accom-
plissement de la tâche ne néces-
site une telle connaissance ». 
 
Cette décision de la Cour d’appel 
clarifie l’exigence de la connais-
sance de l’anglais pour l’accès à 
l’emploi, elle rappelle que toute 

décision d’un employeur en lien 
à l’article 46 de la Charte doit re-
poser sur une bonne compré-
hension, et bien documentée, 
des contraintes réelles du ser-
vice.   
 
En pratique, l’employeur devra 
bien documenter les raisons 
pour lesquelles il exige, pour 
l’accès à un poste, la connais-
sance d’une langue autre que le 
français. Par exemple, l’em-
ployeur qui estime que sa clien-
tèle, majoritairement 
anglophone, justifie l’embauche 
d’un employé qui parle anglais. 
L’employeur devra documenter 
la fréquence des contacts d’un 
employé avec la clientèle anglo-
phone ainsi que le niveau sou-

haitable de connaissance de 
l’anglais.  
 
Il est important de dénoncer à 
votre syndicat les employeurs 
qui demandent systématique-
ment la connaissance de l’an-
glais sur certains contrats. Les 
employeurs qui se cachent der-
rière les décisions de leurs 
clients pour bafouer vos droits 
fondamentaux comme ceux qui 
émanent de  la charte des droits 
et liberté devront raisonner leurs 
clients, sans quoi, nous pour-
rons nous attaquer simultané-
ment à l’employeur et au client. 

Toujours la langue  
à défendre

De gauche à droite :  
M. Denis Fafard,  
Mme Nicole Paradis  
et M. Serge St-Amand,  
officiers de la  
Section locale 8922,  
manifestent devant un 
Canadian Tire pour obtenir 
un salaire décent aux  
travailleuses et travailleurs 
du Bengladesh.

51-1255_complet_10-05-2018.qxp_Layout 1  2023-05-12  8:48 AM  Page 71



Syndicat des métallos, section locale 8922 • 1983-2023

72

HOMMAGE  
au Personnel de soutien 
de la Section locale 8922 

Notre Section locale ne serait pas la même sans 
l’implication constante et continuelle de ces dames 
de cœur !  Elles font partie intégrante de toute 
l’équipe qui, grâce à elles, peut remplir ses tâches 
en sachant que leur soutien ne manquera pas. 
 
Elles sont aux premières lignes à donner le service 
aux membres qui appellent, faxent, écrivent, se 
présentent, etc., afin de les diriger vers les services 
adéquats et acheminer les informations 
importantes pour le bon déroulement du Syndicat : 
leur fibre syndicale ne se dément jamais. 
 
À travers les bons moments, les changements de 
technologie, de façons de travailler, procéder à de 

nombreux envois postaux à plus de 14 000 
membres à travers la province, tout en surmontant 
les défis et les difficultés, et avec le sourire ! Elles 
ont porté bien haut et très efficacement le défi de la 
pandémie en travaillant à distance en continuant 
de donner le service. 
 
Toute la Section locale s’unit pour célébrer nos 
sœurs de combat et leur souhaiter de beaux 
grands défis dans l’avenir. Lorsque vous les 
rencontrerez, saluez-les bien bas, vous verrez 
comment la Section locale 8922 est chanceuse de 
les avoir ! 

Bernadette Karam Cristina Burcus Chantal Bourgeois Danielle Bertrand Guylaine Schmidt

Sylvie Martin Vanessa Yacoub Michèle Larose Diane Brunet Denise Rondeau

Line Simard
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VOS FINANCES EN 2020
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Une année et plus s’est écoulée et le Décret de notre 
industrie n’a toujours pas été signé!  Malgré les pres-
sions faites par les diverses instances de notre fa-
mille syndicale, rien n’a bougé….Pourtant, lors de 
notre rencontre avec le ministre du travail, M. Jean 
Boulet, (voir photo) nous avons eu le loisir de lui ex-
pliquer la réalité de notre industrie et de la nécessité 
de signer le Décret rapidement, SURTOUT QUE LE 
DÉCRET DES AGENTS DE SÉCURITÉ REPRÉ-
SENTE PLUS DE 16 000 MEMBRES dans un sec-
teur TRÈS NÉCESSAIRE de notre monde en grand 
besoin de systèmes de sécurité à tous les niveaux et 
dans toutes sortes d’endroits différents. Il a semblé 
être sensible à notre réalité, puis plus rien. 

C’EST INADMISSIBLE !  Nous avons besoin de votre 
support. Voici un moyen facile et qui ne prend pas 
beaucoup de temps : écrivez un courriel DIRECTE-
MENT AU PREMIER MINISTRE LEGAULT !!  Cela 
ajoutera à la somme des pressions syndicales exer-
cées. Le syndicat est une chose, et c’est normal de 
défendre ses membres, mais chaque membre qui 
écrit personnellement EST UN VOTEUR et ça risque 
de les faire réagir puisque c’est à l’aide de votes que 
ces gens sont élus. L’idée est d’ajouter chacun sa 
voix à celle de nos instances pour les sensibiliser 
DOUBLEMENT. 

Voici un témoignage de notre confrère-délégué Marc  
Lacasse qui a écrit au premier ministre Legault :  
« Je disais aux gens mécontents comme moi de la 
lenteur de la signature du Décret d’écrire au bureau 
du premier ministre…mais je ne l’avais jamais fait 
moi-même!  Alors, j’ai décidé de mettre mes paroles 

en action en écrivant un courriel à son bureau un 
jeudi.  Imaginez-vous que j’ai reçu un accusé de ré-
ception EXACTEMENT UNE SEMAINE PLUS TARD 
!!  (voyez l’exemple vous-même).  Imaginez si un 
grand nombre de nos 13 000 membres le font!  
Comme dirait l’autre, c’est certain que cela ne peut 
pas nuire ! » 

Pour améliorer la recette, ajoutez un courriel au dé-
puté de votre circonscription électorale, ainsi, votre 
député sera sensibilisé à VOTRE cause, VOUS, un 
VOTEUR de sa région !!

NOUS SOMMES EN COLÈRE !
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ASSEZ DE DÉLAIS,  
ADOPTEZ LE DÉCRET !
Le 28 mai 2018, la section locale 8922 du Syndicat des Métallos, qui représente 16 000 agents de sécurité 
privée au Québec, annonçait que l’entente de principe survenue plus tôt avec le gouvernement du Québec, 
avait été entériné par l’ensemble de ses membres réunis dans 64 assemblées tenues dans 34 villes du Qué-
bec. 
  
                                                                            Ce nouveau contrat de travail de cinq 

ans permet la mise en place d’un RÉER 
collectif, auquel les employeurs devront 
obligatoirement cotiser. Il prévoit aussi 
des augmentations de salaires totali-
sant 1,50$, au terme du contrat. Ces 
augmentations, non rétroactives en 
raison de la loi, entrent en vigueur au 
1er juillet de chaque année. 
  
Or, pour valider légalement ce 
contrat, le gouvernement du Québec 
doit publier un décret dans la Ga-
zette officielle du Québec. Et, pour 
publier ce décret, il doit d’abord 
publier un avis de pré-décret d’une 
durée de 45 jours. C’est donc dire 
que ces 16 000 agentes et agents 
de sécurité privée au Québec en 
sont rendu à une deuxième aug-
mentation de salaire qui n’est 
pas encore entrée en vigueur en 
raison du délai induit par le 
gouvernement du Québec. 
  
En effet, près d’un an et demi 
après l’adoption de l’entente, le 
gouvernement n’a toujours 

pas entamé la procédure en question. 
C’est pourquoi la section locale 8922, 
Le syndicat de la sécurité privée au 
Québec, vous invite à faire pression 
par courriel auprès du ministre du 
Travail, Jean Boulet, pour qu’il passe 
en deuxième vitesse et pour que soit 
balisés, dans la loi, les délais entre 
toute adoption de nouvelle convention 
collective et la publication d’un décret. 
 
(Cet article est tiré de notre  
site internet du Syndicat  
des agents de sécurité)

Ne te demande pas ce que le syndicat peut faire pour toi, 
mais ce que tu peux faire pour le syndicat, 
CAR LE SYNDICAT C’EST TOI.

Oui, TOI : à ton tour de mettre de la pression, tu  
peux écrire à ton Premier ministre, le Ministre du travail et 
ton député etc.. pour AIDER TON SYNDICAT À FAIRE  
ACCÉLÉRER LES CHOSES !
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On a travaillé fort pour ça, c’est notre argent, on a 
signé la nouvelle convention avec les agences faisant 
partie de l’A.P.A.S. depuis belle lurette et le gouver-
nement de la CAQ n’a toujours pas encore signé le 
fameux Décret!! Mettez de la pression de votre côté : 
il est encore temps pour écrire au bureau du minis-
tre Boulet et au député de votre région comme on 
vous suggérait dans le dernier journal! 

Votre syndicat va continuer à accumuler les repré-
sentations, à mettre de la pression et mettre en place 

des solutions pour ne plus jamais avoir à faire face 
à une telle perte de temps lorsqu’aura lieu la future 
négociation. 

Nous souhaitons de tout cœur que le Décret aura été 
signé d’ici à ce que vous receviez ce journal de dé-
cembre.  Restons solidaires malgré les embûches ! 

Patrick Pellerin 
Président Section locale 8922 

 

Il est grandement temps  
que le décret soit signé !

C’est le 23 octobre dernier que le prési-
dent M. Patrick Pellerin et notre repré-
sentant syndical et membre du Conseil 
d’administration au BSP, M. Sylvain-
Rock Plante recevaient M. Claude Paul-
Hus, le directeur général du Bureau de 
la sécurité privée du Québec (BSP) à 
nos bureaux de la section locale 8922. 

Une discussion cordiale et surtout 
constructive en fût le résultat.  M. Pel-
lerin a eu la chance de transmettre 
toutes les interrogations recueillies au-
près de plusieurs membres lors de ses 
rencontres à travers le Québec, surtout à savoir la 
réelle mission du BSP en relation au gardiennage, 
des inspections, des frais de permis et de la forma-
tion, pour ne mentionner que ceux-là, et M. Sylvain-
Rock Plante renchérissait au sujet des permis 
temporaires et de la pénurie de main-d’œuvre. 

Le principal intéressé a semblé très sa-
tisfait de notre rencontre et même sen-
sible à nos préoccupations. 

M. Pellerin a conclu la rencontre en 
profitant de l’occasion pour transmettre 
une invitation auprès de M. Paul-Hus 
afin de participer au prochain Congrès 
des agents de sécurité du 8922 prévu 
en 2020, afin de faire interaction avec 
les membres de notre section locale 
pour définir et clarifier certains aspects 
du BSP et comment nous pouvons 
conjuguer nos efforts pour améliorer 

notre impact dans l’industrie de la sécurité.  Nous 
vous tiendrons au courant. 

Sylvain-Rock Plante 
Permanent  
Syndicat des Métallos

Le mot du permanent

La mobilisation 
syndicale  
fait la force
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Nous sommes là pour vous... partout au Québec!

ENTRE 2 RONDES
LE BULLETIN DU SYNDICAT DE LA 

SÉCURITÉ PRIVÉE AU QUÉBEC

NOUVEAU
et tellement pratique!

D t s des Votre horoscope Vos finances
7

Pour tous les membres de la Section locale 8922, vous pouvez maintenant faire vos  

réclamations d’assurance directement en ligne  

sur le site www.uasq8922.org

Une fois sur le site, vous aurez besoin de :

Les 3 derniers chiffres de votre numéro d’assurance sociale, ce qui deviendra votre NIP pour votre dossier.

Votre carte de membre Métallos 

Note : n’utilisez pas votre matricule d’employeur mais votre # de membre Métallos

(Ces renseignements ne vous seront demandés qu’une seule fois).

N’oubliez pas de vous inscrire au dépôt direct pour vous permettre d’accélérer le retour. 

Tout ce que vous devrez fournir est un spécimen de chèque.

ET... soyez à l’affût, lors du prochain journal du mois de juin, il y aura un concours...  

Nous n’en disons pas plus pour le moment.  À suivre....

Page 2
gén
Page 3
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Votre syndicat ne peut pas deviner ce qui vous arrive si vous ne nous contactez pas !  
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Nos recruteurs travaillent toujours sans relâche à 
tenter d’améliorer les conditions de travail grâce au 
principe de la syndicalisation qui part du principe 
simple qu’on est plus fort ensemble que seuls. 
 
Plusieurs démarches de recrutement sont en cours 
présentement et nous pourrons vous en dévoiler da-
vantage dans la prochaine parution du journal. 
 

Rappel à tous nos membres dans 
toutes les régions ! 
 
Lorsque vous rencontrez des travailleurs en sécurité 
et en signalisation qui ne sont pas syndiqués, avisez 
votre section de recrutement pour que l’on puisse 
connaitre les endroits où nos recruteurs pourraient 
aller sonder leur intérêt. Ne pensez pas que votre 
section locale est au courant de tout parce que trop 
souvent l’information ne nous parvient pas, et, qui 
est mieux placé que vous, directement sur le terrain, 

quelle que soit votre région, pour nous donner cette 
information ?  
 
Le but est de recruter davantage de membres et être 
plus forts ensembles pour les protéger et leur donner 
des services dans leur milieu de travail. Vous n’avez 
pas à porter le fardeau du recrutement : simplement 
contacter nos recruteurs dont c’est la spécialité. 

 
Grands mercis de la part  
de vos recruteurs : 

Guy  
Coulombe  
 

 
Nicole  

Paradis  
 

Du côté du recrutement...

En 2020 malgré la pandémie 
TOUJOURS DES NÉGOS EN COURS

SIGNALEURS  
Ça bouge beaucoup pour nos tra-
vailleurs signaleurs et il y a de 
nombreux développements dont 
nous pourrons vous mettre au 
courant très bientôt. 
 
Le Comité de négociation pour les 
Signaleurs sera en place dès le 
printemps et les négociations de-
vraient commencer au début de 
l’été.  Le syndicat met beaucoup 
de pression sur l’employeur pour 
continuer la foulée des avancées 
en Santé & Sécurité au Travail, 
surtout que dernièrement plu-
sieurs personnes en signalisation 
y ont laissé leur vie !  Ces travail-
leurs et travailleuses, qui sont 

maintenant près de 1000, sont 
énormément à risque, quelle que 
soit la saison. La sécurité de ces 
membres est bien sûr pour nous 
une grande priorité. 
 
Nous invitons ces derniers à se 
servir de notre document Déclara-
tion de risques reliés au travail, 
document qui se trouve sur le site 
internet de la section locale à  : 
uasq8922.org. 
 
AUSSI, un nouveau groupe est en 
développement pour aboutir à une 
convention... Signalisation de l’Es-
trie... Nous vous tiendrons au cou-
rant. 
 
POMPIERS 
Les Comités de 
négoc ia t i ons 
pour nouvelle 
convention collective des pompiers 
de Garda pour les usines RTA – 

Arvida, Laterrière, Chicoutimi et 
Grande Baie sont toujours en 
cours. Nous vous tiendrons au 
courant des développements.  
 
AGENTS DE CONTRÔLE  
Autant pour la sûreté de l’aéroport 
de Québec que  pour le chantier de 
construction, leur Comité de négo-
ciation a été mis en place... Nous 
vous ferons part des développe-
ments. 
 
ET DES NOUVEAUX 
GROUPES... 
La nouvelle tour du Canadiens de 
Montréal est toujours en négos et 
se dirige vers sa première conven-
tion... Détails à venir dans une 
prochaine parution. 
 
Les membres du Collège Dufort 
vont bientôt entrer eux aussi en 
négos...
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Nous sommes là pour vous... partout au Québec!

ENTRE 2 RONDES
LE BULLETIN DU SYNDICAT DE LA 

SÉCURITÉ PRIVÉE AU QUÉBEC

Des gens de coeur! 
Merci aux travailleurs de la sécurité,  

ils sont présents sur la première ligne partout au Québec.

Syndicat de la sécurité privée au Québec  

Le syndicat qui négocie votre décret.

Bravo à nos membres de la Sécurité! Ceux-ci effectuent un travail de première ligne durant la pandémie.

Un travail stressant, éprouvant et inquiétant, nous avons fait parvenir à l’A.P.A.S. une demande de prime de risque, la réponse ; ça demeure à la 

discrétion de chaque compagnie (inacceptable). Ensuite, nous avons produit un communiqué de presse ainsi que plusieurs entrevues dans les 

médias écrits , parlés et télévisuels, pour faire connaitre l’importance d’une prime de risque pour nos membres : notre directeur Dominic Lemieux a 

donné une belle entrevue sur ce sujet, nous poursuivons toujours le combat avec acharnement.

Les travailleurs de la Sécurité demeurent les grandes oubliés de toutes les mesures de notre gouvernement, cela n’est pas acceptable.

La FTQ et le Syndicat des Métallos pressent le gouvernement et les agences de Sécurité de reconnaître les risques auxquels sont exposés les agents 

dans l’exercice de leurs fonctions, non seulement ceux postés dans les hôpitaux, les résidences pour personnes âgées et autres milieux de soin, mais 

aussi partout où leur santé et leur sécurité peuvent être compromises. Au moment d’écrire ces lignes, nous effectuons toujours des représentations 

pour l’obtention d’une prime, consultez notre site web pour suivre les développements au : www.uasq8922.org

TOUJOURS PRÉSENT POUR VOUS.... MÊME À DISTANCE
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Montréal, le 6 avril 2020. – C’est 
avec effroi que les travailleurs du 
Québec, et plus particulièrement les 
15 000 agents de sécurité, ont pris 
connaissance de l’attaque sauvage 
dont a été victime un des leurs dans 
l’exercice de ses fonctions au Wal-
mart de Sherbrooke au cours de la fin 
de semaine. 
 
La FTQ et le Syndicat des Métallos 
pressent le gouvernement et les 
agences de sécurité de reconnaître les 
risques auxquels sont exposés les 
agents dans l’exercice de leurs fonc-
tions, non seulement ceux postés 
dans les hôpitaux, les résidences 
pour personnes âgées et autres mi-
lieux de soin, mais aussi partout où 
leur santé et leur sécurité peuvent 
être compromises. 
 
La majorité des travailleurs de la sé-
curité privée n’ont accès à aucun pro-
gramme d’aide aux travailleurs des 
services essentiels, ni à aucune prime 
de risque ou de reconnaissance. Alors 
que maintenant tout le Québec est à 

risque. À ce sujet, le  directeur natio-
nal de la santé publique, le docteur 
Horacio Arruda, mentionnait que 
toute personne qu’on ne connaît pas 
doit être présumée porteuse de la 
COVID-19. « Il faut reconnaître le tra-
vail des agents de sécurité et le risque 
auxquel ils sont confrontés dans la si-
tuation actuelle. Ces travailleurs doi-
vent avoir accès à une vraie prime de 
risque, tout comme les travailleurs de 
la santé. C’est une question de gros 
bon sens», fait valoir le président de 
la FTQ, Daniel Boyer. 
 
« La tension monte, nos membres peu-
vent en tout moment être exposés au 
virus, ils doivent composer avec des 
gens stressés, souvent irrationnels. Il 
faut soutenir les travailleurs de la sé-
curité avec des équipements de protec-
tion appropriés dans la mesure du 
possible et reconnaître le risque au-
quel ils sont exposés », affirme le pré-
sident de la section locale 8922 
représentant 15 000 agents de sécu-
rité au Québec. 
 

À l’heure actuelle, un agent de sécu-
rité gagne 18,04 $ l’heure au Québec. 
« L’intention était bonne, mais le gou-
vernement a raté la cible pour les 
agents de sécurité. Certes, la sécurité 
figure sur la liste des métiers admis-
sibles à la bonification, mais dans les 
faits, les agents n’y auront même pas 
accès. L’argent ne fera certes pas la 
différence pour le confrère qui se bat 
pour sa vie présentement. Mais cela 
démontre qu’on a collectivement un 
minimum de respect et de reconnais-
sance pour tous ces agents qui pren-
nent des risques pour assurer la 
sécurité et le bon fonctionnement de 
notre société dans cette période 
trouble », lance le directeur québécois 
des Métallos, Dominic Lemieux. 
 
La FTQ, la plus grande centrale syn-
dicale au Québec, représente plus de 
600 000 travailleurs et travailleuses. 
Le Syndicat des Métallos représente 
plus de 15 000 agents de sécurité au 
Québec.

La FTQ et les Métallos demandent une prime  
pour les travailleurs de la sécurité privée 
Québec doit reconnaître les risques  
auxquels sont exposés les agents de sécurité 

Pandémie de la covid-19  
Restructuration pour le maintien du service aux membres

En raison de l’actuelle pandémie de la covid-19, tous 
nos services sont opérationnels à l’exception de nos bu-
reaux. 
 
Vous pourrez nous contacter par téléphone au  
514-222-7702 ou 514-622-3094. 
 
Nous vous invitons à consulter notre site internet, 
www.uasq8922.org, afin d’obtenir tous nos numéros de 
téléphone ainsi que nos adresses courriels. 
 
Réclamation d’assurance 
Nouvelle procédure afin d’assurer le traitement de vos  
réclamations. 
 
Les membres devront soumettre leurs réclamations  
d’assurance sur le portail de réclamation au 
https://www.uasq8922.org ou les soumettre par cour-
riel. 

Pour les réclamations de Postes Canada : aucune ga-
rantie de délai. 
 
Déclaration de risque 
Le syndicat a des comités de santé et sécurité au travail 
pour s’assurer que l’employeur fasse son travail de  
prévention et nous vous encourageons à déclarer  
tout risque à partir de notre site web 
https://www.uasq8922.org. C’est ainsi que nous faisons 
une gestion proactive et utile des cotisations syndicales. 
Comme la situation évolue à chaque jour, nous allons 
également faire évoluer nos mesures. Pour vous tenir 
au courant, nous vous encourageons à consulter pério-
diquement notre site web  www.uasq8922.org . 
 
Nous sommes désolés pour cet inconvénient hors de 
notre contrôle. 
 
Merci de votre compréhension.

51-1255_complet_10-05-2018.qxp_Layout 1  2023-05-12  8:48 AM  Page 83



Syndicat des métallos, section locale 8922 • 1983-2023

Les membres devrons soumettre leurs réclamations 
d’assurance sur le portail de réclamation 
au https://www.uasq8922.org ou les soumettre par 
courriel à: smartin@uasq8922.org.  Tout ce dont vous 
avez besoin est votre numéro de membre Métallos et 
les 3 derniers chiffres de votre numéro d’assurance so-
ciale (NAS). 

Pour les réclamations de Postes Canada : aucune ga-
rantie de délai. 

En raison de l’actuelle pandémie de la Covid-19, tous 
nos services sont opérationnels à l’exception de nos 
bureaux. 

Vous pourrez nous contacter par téléphone au  
514-222-7702 ou 514-622-3094. 

Nous vous invitons à consulter notre site internet, 
www.uasq8922.org, afin d’obtenir tous nos numéros 
de téléphone ainsi que nos adresses courriels. 
  

Réclamation d’assurance 
Nouvelle procédure afin d’assurer le traitement de vos réclamations 

En cette période difficile que nous vivons tous, vous ne pouvez pas malheureusement vous présenter au  
bureau du Syndicat pour vos réclamations d’assurance. C’est pourquoi nous vous invitons à utiliser notre 
portail d’assurances via notre site internet. Vous trouverez les détails ci-dessous. 

Bonjour confrère, consœur, 

Depuis le début de la pandémie COVID-
19, nous avons dû intervenir auprès de 
plusieurs employeurs. Les points les plus 
discutés sont la distanciation sociale et la 
désinfection des lieux de travail. 

Dans un premier temps, j’aimerais porter 
à votre attention que le deux mètres s’ap-
plique pour TOUS les travailleurs ainsi 
que votre employeur. De plus, le chef de 
poste ne peut lui aussi se soustraire de 
cette obligation. 

Voici quelques exemples où nous sommes 
intervenus; les comptoirs de la réception 
de certains commerces ne permettaient 
pas de faire respecter la distanciation. 
L’employeur a dû, après avoir fait l’ana-
lyse de risque, demander à son client de 
faire installer un plexiglas.  

Dans d’autres cas, un cordon a été ins-
tallé pour éviter que les clients ne s’appro-
chent trop de l’agent. 

Dans d’autres milieux de travail, les 
agents qui font des interventions phy-
siques n’avaient pas de masque ou encore 
la quantité n’était pas suffisante et les 
gants n’étaient pas toujours disponibles. 
Les employeurs ont dû mettre des me-
sures en place et aviser leurs clients que 
sans ces équipements les agents ne fe-
raient pas d’intervention physique. 

Il va sans dire, que, si les employés du 
client ont de l’équipement de protection 
puisqu’ils font les mêmes tâches que les 
agents ou que les deux mètres ne peuvent 
être respectés,  à plus forte raison les 
agents devraient avoir le droit aux mêmes 
protections! 

De plus, si, dans le cadre de votre travail 
vous effectuez de la patrouille ou de l’es-

corte, rappelez-vous que deux per-
sonnes ne peuvent se retrouver en 

même temps dans le véhicule, puisque la 
distanciation sociale ne serait pas respec-
tée. 

Pour ce qui est de la désinfection du mi-
lieu de travail, plusieurs questions nous 
sont demandées à cet effet et sur ce qui 
devrait être utilisé comme produit et à 
quelle fréquence. Premièrement, votre em-
ployeur a l’obligation de s’assurer que les 
milieux de travail sont propres et réguliè-
rement nettoyés et ce, même sans Covid-
19. 

Néanmoins, dans la situation actuelle de 
pandémie, votre employeur doit faire un 
effort supplémentaire afin de s’assurer 
que les lieux du travail sont désinfectés de 
façon beaucoup plus rigoureuse que d’ha-
bitude. Le seul fait de se décharger de 
cette obligation en ce déresponsabilisant 
sur le fait que son client ne fait rien n’est 
aucunement une raison valable au sens 
de la Loi sur la santé et sécurité au travail.  

Votre employeur doit prendre les mesures 
appropriées pour faire entendre raison à 
son client, car le fait de donner un contrat 
à un tiers (sous-traitant) n’exclut pas le 
client de ces dites obligations en matière 
santé et sécurité au travail. 

Pour ce qui a trait aux produits utilisés 
comme désinfectant, l’employeur a le droit 
de choisir le moyen, ce qui veut dire qu’il 
peut utiliser le produit qui convient 
comme désinfectant. Évidement plusieurs 
produits peuvent être utilisés, par contre 
il faut que votre employeur s’assure que le 
produit qu’il utilise soit un désinfectant, 
évidemment.  

Sur ce point le gouvernement du Canada 
a publié sur son site internet la méthode 
de désinfection de surface dure et les 
mains.  

Voici un des désinfectants recommandés 
pour les surface dures;   

•de l’eau de Javel diluée, 
préparée selon le mode 
l’emploi sur l’étiquette, ou 
dans une proportion de 1 c. 
thé (5 mL) par tasse (250 mL) OU 4 c. thé 
(20 mL) par litre (1000 mL). Cela suppose 
que l’eau de Javel contienne de l’hypo-
chlorite de sodium à 5 %, pour donner 
une solution d’hypochlorite de sodium de 
0,1 % (source : site internet Hygiène et les 
désinfectants pour les mains. 

Une bonne hygiène peut contribuer à ré-
duire le risque d’infection ou de propaga-
tion de l’infection à d’autres personnes : 

• lavez-vous les mains souvent avec de 
l’eau et du savon pendant au moins 20 
secondes, surtout après être allé aux 
toilettes. Lors de la préparation des ali-
ments, utilisez un désinfectant pour les 
mains à base d’alcool si vous n’avez pas 
accès à du savon et à de l’eau. 

Pour plus d’information pour la liste des 
désinfectants vous pouvez vous rendre à 
cette adresse; 
https://www.canada.ca/fr/sante-ca-
nada/services/medicaments-produits-
sante/desinfectants/covid-19.html.  

N’oubliez pas que vous pouvez à tout mo-
ment remplir une Déclaration de risque en 
ligne sur notre site internet au;  
https://www.uasq8922.org  

Je vous souhaite bonne chance à vous et 
votre famille dans cette dure lutte. 

La prévention  
est l’affaire de tous ! 

Guy Doré  
Vice-Président 
Responsable santé et sécurité  
au travail 

Santé sécurité au travail – COVID 19
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le produit de 
que quart de travail ou lors d’un changement d’utilisateur de l’espace de travail les 

surfaces (tables, comptoirs, poignées de porte, téléphones, équipements policiers, accessoires informatiques, etc.) 

fréquemment touchées avec le produit d’entretien utilisé habituellement. Pour les véhicules, procéder minimalement 

entre chaque quart de travail à un nettoyage. a. Ajouter une désinfection :  
 Idéalement deux fois par jour dans les aires où la clientèle circule; 
 Dans les cellules ou la salle d’interrogatoire, entre chaque prévenu; 
 Dans les véhicules après qu’une personne symptomatique ait été transportée. 

9. Retirer les vêtements de travail à la fin du quart de travail, les placer dans un sac de plastique ou de tissu fermé et 

procéder au lavage à l’eau chaude avec le savon à lessive habituel, idéalement au travail. Si les vêtements doivent 

être lavés à la maison, ils peuvent être lavés avec ceux de la famille à l’eau chaude avec le savon à lessive habituel. 

Par contre, les vêtements de travail doivent être transportés dans le sac de plastique ou de tissu fermé, lequel ne 

doit pas être ouvert par une autre personne de la famille. Éviter de secouer le sac ou le linge au moment où il est 

placé dans la laveuse. 
10. Disposer d’un plan de lutte contre les infections adapté au contexte spécifique de son milieu de travail et voir à sa 

mise en application.  

Mesures de prévention en cas d’intervention auprès d’une personne ou d’un groupe 

1. Dans la mesure du possible, garder une distance minimale de deux mètres avec les personnes, ou réduire la 

durée d’intervention, si à moins de deux mètres :  
 Une intervention à deux mètres des personnes ne nécessite pas de mesures supplémentaires; 

 Une intervention brève (moins de 10 à 15 min.) à moins de deux mètres, avec la personne, ne nécessite pas de 

mesures supplémentaires (p. ex. : constat de vitesse). Veiller au lavage des mains après l’intervention. 

2. Si la situation risque de nécessiter une intervention longue (plus de 10 à 15 min.) ou une intervention brève 

avec un niveau d’agressivité élevé (p. ex. : crachat, morsure), qui doit se faire à moins de deux mètres des 

personnes (les activités de bertillonnage et de passation d’alcootest font partie de cette catégorie, s’il est impossible 

de maintenir la distance de deux mètres ou plus) :  Porter un masque de procédure (chirurgical), une protection oculaire et des gants; 

 Une visière qui recouvre entièrement le visage jusqu’au menton pourrait être envisagée, en remplacement de la 

protection oculaire. 
 Retirer les gants, la protection oculaire et le masque de procédure (chirurgical) de façon sécuritaire1 et les 

disposer dans la poubelle fermée (si disponible sur place) ou dans des contenants ou sacs refermables, réservés à 

cet effet, puis les jeter à l’arrivée au poste;  Désinfecter l’équipement réutilisable (p. ex. : protection oculaire, si réutilisable) avec un produit adapté à 

l’équipement; 

 Veiller au lavage des mains ou utiliser une solution hydroalcoolique après l’intervention; 

 Si la personne présente des symptômes (toux, fièvre ou difficulté respiratoire) et qu’un contact peau à peau se 

produit, appeler le 1-877-644-4545 pour savoir s’il y a lieu de s’isoler. 
                                            
1 Retirer les gants, se laver les mains avec une solution hydroalcoolique, retirer la protection l

hydroalcoolique, retirer le masque en le prenant par les élasti

hydroalcoolique. 

Cette recommandation s’applique, par mesure de prudence, en raison du caractère imprévisible de ce type d’intervention 

dans un environnement non contrôlé et auprès de personnes pour lesquelles il peut être difficile d’obtenir des 

informations fiables. 

Pour le transport d’un prévenu dans le véhicule policier : 
 Si la personne tousse, présente des difficultés respiratoires ou de la fièvre (ou des frissons), lui faire porter un masque 

de procédure (chirurgical) durant le trajet routier. En l’absence de collaboration ou s’il y a intolérance du masque (

ex. : difficulté respiratoire) et en l’absence de cloison entre les sièges avant et a iè

procédure (chirurgical) et la protection oculaire

Re
policiers et agents de sécurité

Mise à jour : 1
er avril 2020 

Mesures de prévention de la COVID-19 en milieu de travail 

Ces mesures s'appliquent lorsque la transmission communautaire soutenue est confirmée par les autorités de 

santé publique 

Afin de protéger la santé des employés et de ceux qui fréquentent le milieu de travail, il est demandé aux employeurs et aux 

travailleurs de : 

1. S’assurer qu’en tout temps la sécurité des policiers et agents de sécurité ne doit pas être compromise ou diminuée 

par le port des équipements de protection pour la Covid-19 et que l’évaluation de la situation doit être faite avant 

toute intervention. 

2. Favoriser le respect des consignes données aux employés qui doivent s’isoler à la maison et lorsque possible, 

favoriser le télétravail pour certaines tâches. 

3. Aviser les travailleurs de ne pas se présenter au travail s’ils présentent de la toux, de la fièvre ou des difficultés 

respiratoires 

 Si un travailleur ou un prévenu commence à ressentir des symptômes sur les lieux de travail, avoir une procédure 

pour permettre de l’isoler dans un local ou de lui faire porter un masque de procédure (ou chirurgical). Appeler le 

1 877 644-4545. 

4. Faire la promotion des mesures d’hygiène des mains en mettant à la disposition des travailleurs le matériel 

nécessaire (eau courante, savon, solutions hydroalcooliques, poubelles sans contact, mouchoirs jetables, serviettes 

ou papier jetable, etc.). 

5. Faire la promotion des mesures et l’application de l’hygiène et de l’étiquette respiratoire (tousser ou éternuer dans 

son coude replié ou dans un mouchoir, jeter le mouchoir, se laver les mains dès que possible). 

6. Favoriser les mesures de distanciation sociale (ex. : télétravail, barrières physiques) et, dans la mesure du possible, 

respecter une distance de 2 mètres entre les personnes. S’il est impossible de maintenir une distance de 2 mètres 

en tout temps, des adaptations peuvent être apportées, comme : 

Pour les tandems en auto-patrouille (moins de 2 mètres), privilégier les mesures suivantes : 

a. Appliquer de façon stricte l’exclusion du milieu de travail pour les personnes présentant de la toux, de la fièvre 

ou des difficultés respiratoires; 

b. Privilégier des tandems stables pour éviter la multiplication des interactions; 

c. Conserver la même position, conducteur ou co-pilote, pour tout le quart de travail, autant que possible; 

d. Éviter de partager du matériel et des équipements (tablettes, crayons, appareils de communication tels que 

micro, porte-voix, etc.); 

e. Nettoyer le tableau de bord, le volant, le bras de transmission et les instruments du véhicule avec des lingettes 

pré imbibées régulièrement durant le quart de travail, et particulièrement dans le cas où une rotation de 

conducteurs et de co-pilotes devient nécessaire; 

f. Ne pas mettre la ventilation en mode recirculation à l’intérieur du véhicule.

Recommandations intérimaires concernant les 

policiers et agents de sécurité  

Mise à jour : 1
er avril 2020 

 

é imaires concernant les 
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ENTRE 2 RONDES
LE BULLETIN DU SYNDICAT DE LA 

SÉCURITÉ PRIVÉE AU QUÉBEC

L’HEURE DE LA  

NÉGOCIATION APPROCHE

PRÉPAREZ VOS DEMANDES!

Une négociation, dit-on, se prépare dès qu’on vient d’en terminer une et, dans toute 

négociation, il y a des demandes salariales mais aussi normatives et tout cela en vue 

d’améliorer les conditions de travail de nos membres. Le secret d’une bonne négociation 

est d’avoir un bon rapport de force (mobilisation) avec les demandes spécifiques

des membres sur le terrain.

 

verez en pages 6-7 des espaces préparés pour nous faire part de vos demandes.   

di allez-y ces pages SONT POUR VOUS!

« Leur devise est : DIVISER pour mieux régner.  
                      La solution : S’UNIR pour être mieux traité. » 

 
À partir d’une citation de feu René Lévesque.
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ENTRE 2 RONDESLE BULLETIN DU SYNDICAT DE LA SÉCURITÉ PRIVÉE AU QUÉBEC

Nous sommes là pour vous... partout au Québec!

POUR TOUT
LE DOMAINE DE
LA SÉCURITÉ 
DU QUÉBEC

RESPECT
$$$$$

NOUS DEVONS 
OBTENIR L’ÉQUILIBRE

87
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La vie est faite de choix constants..... ce qui inclut bien sûr 
la source où nous prenons nos informations pour ce qui 
régit nos conditions de travail.  Votre syndicat a mis en 
place de nombreuses façons de communiquer vos ques-
tions, dénoncer des problématiques de travail, de santé et 
sécurité etc....que ce soit par téléphone, courriel, le journal, 
via notre site internet : bref tout est en place pour vous sou-
tenir et vous répondre généralement dans les 24 heures. Bé-
néficier d’une équipe pour vous répondre et expliquer la 
Convention, (seul document agréé par les employeurs qui 
en font partie) et votre syndicat.  Le manuel de votre em-
ployeur est pour sa gestion en tant qu’employeur mais pour 
ce qui est de VOS CONDITIONS DE TRAVAIL, EXAC TES, 
telles que votées, elles se retrouvent dans la Convention. 
Alors, ne vous fiez pas à n’importe qui pour avoir des ap-
proximations, des pratiques farfelues voire dangereuses, 
appelez les spécialistes : votre Syndicat!

AGENTES ET AGENTS 
DE SÉCURITÉ DU QUÉBEC

2017 - 2022
ENTRE

SYNDICAT DES MÉTALLOS,
SECTION LOCALE 8922 - (FTQ)

ET

A.P.A.S.
ASSOCIATION PROVINCIALE DES 

AGENCES DE SÉCURITÉ  

–Y parait que.......  
On m’a dit que.......  
Mon collègue dit que....... 

–Mon supérieur immédiat m’a dit  
clairement que....... 

–Mon directeur de compte lui dit 
que.......  
Le client dit que.......

Où prenez-vous  
votre information ?

88
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2021

Patrick Pellerin 
Président

Vincent Boily 
Secrétaire archiviste

Guy Doré 
Vice-président Québec

Alain Tremblay 
Syndic

Michèle Verreault 
Garde

Patrick Payette 
Garde

Johanne Richard 
Guide

Nathalie Lapointe 
Coordonnatrice

Dominic Lemieux 
Directeur

Serge St-Amand 
Secrétaire financier

Denis Fafard 
Secrétaire trésorier

Luc Boisvert 
Syndic

Sylvain-Rock Plante 
Permanent

Nicole Paradis 
Syndic
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Voici une brève explication de ce en quoi consiste ce  

Programme pour TOUS nos membres syndiqués : 

 
• Programme d’aide disponible 24/7…oui oui !  

VRAIMENT 24 heures sur 24, 7 jours sur 7 

• Un simple appel suffit pour vous informer 

• Diverses consultations pour divers problèmes 

• Tous les membres et leur famille y ont droit 

ABSOLUMENT CONFIDENTIEL ! 

Ce qui veut dire que personne ne pourra forcer un  

psychologue ou un médecin, par exemple, pour savoir où 

vous en êtes dans votre traitement et si vous êtes censé 

revenir au travail bientôt…comme, oui, et nous le  

dénonçons fortement, font ou ont déjà fait certains  

employeurs… Comme c’est votre Syndicat qui le paye,  

la confidentialité de nos membres est totale.

CONSULTANTS BCH 

LE PROGRAMME D’AIDE AUX MEMBRES EN QUELQUES MOTS…

G R A T U I T !       24/7      G R A T U I T !       24/7       G R A T U I T !       24/7       G R A T U I T !

ON SE SOIGNE
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Prenez note que votre comité de négociation continue de négocier pour vous malgré la situation particulière.  
Également, dû aux mesures sanitaires (Covid) les rencontres se font de façon hybride, soit une partie en 
présentiel et une partie en virtuel.  

La négociation progresse bien, 
et au moment de lire ces lignes, 
nous aurons débuté le volet 
monétaire. 

Votre support est primordial, et 
au besoin, nous vous sollicite-
rons pour un appui plus ciblé. 
C’est le temps d’être présent 
afin d’obtenir le meilleur 
contrat possible.  

Soyons unis, soyons 
forts,  
soyons présents 

J’aimerais profiter de cette tri-
bune pour vous souhaiter une 
bonne année 2022, de la santé et 
un contrat rempli  
de « respectabilité ». 

Votre permanent,  

Sylvain Rock Plante 

91

Votre comité de négociation, en compagnie  
du Directeur des Métallos Dominic Lemieux.  

De gauche à droite : Sylvain Rock Plante, Vincent Boily, Daniel  
Desjardins, Guy Doré, Johanne Richard, Serge St-Amand et Denis Fafard.

La négociation 
continue... 

ReRenouvellement au 1nRenouvellement au 1oRenouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1
Renouvellement au 1eer ffévrier 2022février 2022février 2022février 2022février 2022février 2022février 2022février 2022février 2022février 2022février 2022

Modifications au régime

Assurance vie (employés + personnes à charge) et DMA:

• Éliminer la classe 100 et faire passer les employés de cette classe dans la classe 110 (avec les provisions de la classe 110)

• Changer la définition des classes 110 (moins de 25h/semaine) et 120 (25h et plus/semaine)

Assurance salaire courte durée:

• Modification des prestations selon le tableau ci-dessous:

Heures travaillées/semaine Prestations actuelles Prestations modifiées

Moins de 6h
50 $

75 $

6h-11h
60 $

85 $

11h-16h
95 $

140 $

16h-21h
110 $

160 $

21h-25h
155 $

225 $

25h-30h
220 $

320 $

30h-36h
275 $

400 $

36h+
330 $

480 $

Soins médicaux:

• Éliminer la classe 100 et faire passer les employés de cette classe dans la classe 110 (avec les provisions de la classe 110)

• Changer la définition des classes 110 (moins de 25h/semaine) et 120 (25h et plus/semaine)

• Modification des prestations  pour les lunettes selon le tableau ci-dessous:

Prestations actuelles
é

Renouvellement au 1er février 2022

Modifications au régime
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Voici comment naviguer facilement pour déclarer les risques au travail avant 
qu’il ne soit trop tard : 
 

1- Sur inter-

net, faites 

« Syndicat 

des agents 

de sécu-

rité » vous 

verrez 

ceci :  

 

2- Descendez 

vers le bas 

et vous 

verrez 

ceci :   

 

 

 

 

 

 

 

3- Cliquez 

dans 

« Comité 

paritaire 

SST, et 

vous arri-

verez à :  

 

 

4- Vous avez 

alors les 

choix sui-

vants :  

Utilisez notre site internet pour vous faciliter la vie ! 
• DÉCLARATION DE 

 RISQUE : cliquez sur 
                        et vous 
pourrez remplir le formu-
laire et ensuite  
cliquez sur                    .   

• ou :  à droite, vous avez : 
INFORMEZ-NOUS AU 

SUJET D’UNE SITUATION 

DE NÉGLIGENCE EN SST 

AU TRAVAIL, cliquez sur 
le pictogramme              
enveloppe, ce qui ouvrira 
un courriel directement à 
M. Guy Doré, responsable 
de la SST où vous pourrez 
lui écrire la situation en 
question. 

• Dans les deux cas, c’est 
M. Doré lui-même qui re-
cevra votre réponse.  
L’avantage du premier 
choix est que le formu-
laire de Déclaration de 
risque est facile à remplir, 
très complet et précis et 
vous êtes certain de ne 
rien oublier ! 

• Pourquoi agir ainsi ? Trop 
souvent votre supérieur 
immédiat ou directement 
votre employeur vous 
fera patienter, attendre, 
rêver ou même niaiser…
et pendant ce temps le 
risque ne disparait pas 
par magie ! En NOUS in-
formant directement, 
l’Employeur ne pourra 
PAS faire comme s’il 
n’était pas au courant ou 
autre excuse dangereuse 
pour VOTRE SÉCURITÉ.

CHOISISSEZ VOTRE SÉCURITÉ AVANT TOUT !
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Bonjour à toutes et à 
tous, 
 
Ce n’est pas l’ouvrage 
qui manque et vos re-
présentants mettent 
les bouchées doubles 
pour tout mener à 

terme dans les meilleurs délais. Nou-
veauté pour l’assurance collective, 
négociations, tournées supplémen-
taires pour la région de Montréal et 
de Québec, suivi de l’achat de G4S 
par Allied et déménagement. Tout 
cela s’ajoute aux mandats réguliers 
de l’équipe à votre service : représen-
tation chez l’employeur lors de ren-
contre disciplinaire, dépôt et 
négociation de grief, informations et 
réponses pour vos droits prévus à la 
convention collective, réclamations 
d’assurance collective, prévention en 
santé et sécurité, représentations de-
vant la CNESST pour les cas d’acci-
dent de travail, vous rencontrer 
partout au Québec sans oublier le re-
crutement constant de nouveaux 
membres pour leur permettre d’obte-
nir des conditions de travail décentes 
et le respect de leur employeur.  
 
Tel qu’annoncé à l’assemblée géné-
rale de mars, de nouvelles procé-
dures et comités ont été mis en place 
pour la saine gestion des finances de 
votre syndicat. D’ailleurs, le comité 
des assurances a déjà commencé à 
porter fruit car, en plus des augmen-
tations de la couverture de l’assu-
rance, la massothérapie s’ajoute à la 
liste des soins couverts. Ceci fait 
suite à vos demandes lors des assem-
blées générales, tout comme l’acu-
puncture avait été ajoutée il y a deux 
ans. Je vous invite à consulter notre 
site web dans la section assurance 
pour consulter le nouveau dépliant 
d’assurance collective. 
 
TOURNÉES SUPPLÉMENTAIRES  
DE LA RÉGION DE MONTRÉAL ET 
DE QUÉBEC  
Avec les mesures d’allègement contre 
la Covid, notre présence sur le terrain 
pourra reprendre son cours normal. 
De plus, toujours dans l’objectif de 
garder le contact avec vous, les délé-
gués régionaux Christine Des-
sureault, Christian Fontaine, Alain 
Tremblay et Michèle Verreault donne-

ront un coup de main pour couvrir 
les régions de Montréal et de Québec 
pour pouvoir aller vous visiter sur les 
sites de travail avec un accès au pu-
blic. 
 
ACHAT DE G4S PAR ALLIED  
En novembre dernier G4S a été 
acheté par Allied. N’ayant pas une 
convention collective qui couvre le 
Québec, appelé communément une 
convention provinciale, Allied n’avait 
pas l’intention de faire respecter la 
convention collective qu’avaient les 
agents de G4S chez leur nouvel  
employeur. Votre syndicat local, en 
collaboration avec le service de  
recrutement des Métallos, a mis tous 
les efforts pour faire suivre la conven-
tion collective de G4S chez Allied. Le 
tout est présentement devant le Tri-
bunal. En attendant, si Allied ne res-
pecte pas vos conditions de travail, 
veuillez en aviser votre délégué régio-
nal pour que nous puissions prendre 
les recours appropriés. 
 
DÉMÉNAGEMENT DU BUREAU DE 
MONTRÉAL ET DE QUÉBEC  
Nous quittons le 4115 Ontario Est à 
Montréal pour occuper notre nou-
veau bureau administratif à Trois- 
Rivières. Ce déménagement permet-
tra à la section locale d’économiser en 
loyer tout en gardant le service à 
Montréal dans un local plus petit. 
Notre nouveau local à Montréal pour 
pouvoir rencontrer les membres lors 
d’enquête de grief sera situé au 5125 
rue du Trianon, Bureau 310. Ce local 
est annexe au centre d’achat de la 
Place Versailles et facilement acces-
sible par le métro Radisson. Pour le 
bureau de Québec, nous avons démé-
nagé au 1001 route de l’Église, bu-
reau 307. N’oubliez pas de prendre 
rendez-vous avec votre délégué.e si 
vous voulez le rencontrer dans l’un 
de nos nouveaux bureaux. Pour le 
bureau de Gatineau, nous sommes à 
la recherche d’un nouveau local pour 
pouvoir continuer de vous y rencon-
trer. 
 
RECHERCHE DE CANDIDATS  
Nous sommes présentement à la re-
cherche d’un délégué régional pour la 
région de Québec, de la Gaspésie et 
des Laurentides. Nous sommes éga-

lement à la recherche d’un recruteur 
et d’un préventionniste. Nous privilé-
gions les personnes déjà impliqués 
dans le syndicat et qui participent 
aux assemblées et aux réunions.  
 
Également, nous offrons à toute  
personne intéressée, à participer à 
une formation d’initiation au  
syndicat offert par le syndicat des 
Métallos. Cette formation couvre la 
base de ce qu’est un syndicat ainsi 
que le langage syndical. 
 
Finalement, afin d’avoir un meilleur 
contact avec les membres, nous  
invitons toute personne intéressée à 
s’informer sur les modalités à devenir 
délégué sur son site de travail. Les 
délégués de site sont les yeux, les 
oreilles et le visage du syndicat sur 
un site de travail. Ils ont un contact 
privilégié avec leur délégué régional. 
De plus ils reçoivent une formation 
pour leur fonction et participent aux 
activités syndicales qui se font dans 
leur région. 
 
Pour toute information supplémen-
taire, veuillez communiquer avec 
nous. 
 
PORTAIL DES ASSURANCES  
Présentement, environ 50% des 
membres réclament leur rembourse-
ment d’assurance via le portail des 
assurances. Nous avons fait dévelop-
per cette application accessible sur 
notre site web afin de répondre à la 
demande des membres d’accélérer le 
processus de remboursement. Vous 
avez même la possibilité d’enregistrer 
un spécimen de chèque pour que le 
remboursement soit fait par dépôt di-
rect. Grâce au portail, la très grande 
majorité des réclamations voient 
leurs remboursements effectués dans 
les 10 jours de la date de réclama-
tion. Une efficacité à ne pas négliger 
comparée aux délais de poste. 
 
Pour le reste des nouvelles syndicales 
et pour participer activement au dé-
veloppement de votre syndicat, je 
vous invite à l’assemblée générale qui 
aura lieu dans les prochaines se-
maines. 
 
Vincent Boily 
Président par intérim

Mot du nouveau président 

Ça bouge à la section locale !
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En parallèle, nous continuons de 
faire avancer nos objectifs pour le 
bien de tous les membres. Le 
contrat d’assurance viendra à son 
terme en février 2023 et nous avons 
demandé à notre courtier d’aller 
voir ce qui s’offre sur le marché 
pour pouvoir vous offrir les 
meilleures options possibles pour 
votre régime d’assurance. Deux 
options ont retenu notre attention 
et nous croyons qu’il est important 

d’aller vous consulter pour vous 
laisser le choix. De la fin octobre à 
la mi-novembre, une tournée à 
travers le Québec a eu lieu pour 
aller vous consulter et vous 
permettre de voter pour le meilleur 
régime à vos yeux. 
 
Nous travaillions depuis quelques 
années à promouvoir un nouveau 
Décret de convention collective et 
nous sommes enfin arrivé à un 

résultat : le Décret sur le personnel 
de l’industrie de la signalisation 
routière du Québec. Il a été 
officiellement annoncé le 24 août 
2022 et entrera en vigueur le 24 
février 2023. Les décrets de 
Convention collective permettent 
d’assurer des conditions salariales 
minimum dans une industrie et 
faire en sorte que la compétition 
entre les employeurs ne se fasse 
pas au détriment du salaire des 
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Bonjour à toutes et à tous, 

Le comité de négociation s’est déplacé 
partout en province, faisant une 
tournée de 70 réunions pour vous 
permettre de vous prononcer sur la 
proposition de la convention 
collective. À l’issue du vote, c’est une 
convention collective axée sur la 
professionnalisation de notre 
industrie qui a été acceptée. Sachant 
que notre métier peut couvrir 
plusieurs spécialisations, la nouvelle 
convention collective reflétera un peu 
plus cette réalité. 

En plus des augmentations de 
salaires annuelles et une 
augmentation de la cotisation 
obligatoire de l’employeur à votre 
REER, de nouvelles primes font leur 
apparition dans la convention 
collective et plusieurs ont été 
bonifiées : 

- P3 (gestion de crise, obligatoire 
dans le secteur de la santé) 
2$/heure 

- P4 (premiers soins, maintenant 
obligatoire pour tous ceux qui ont 
la formation) 0,60$/heure 

- P7 (utilisation de son véhicule 
comme abris) passe à 3$/heure 

- P8 (usage de la force, obligatoire 
dans le secteur parajudiciaire) 
2$/heure 

- P10 (ASP construction) passe à 
1$/heure 

- P11 (prime de nuit, entre 22h et 
6h) 1$/heure 

- P12 (service à la clientèle, 
obligatoire pour tous ceux qui ont 
la formation) 0,50$/heure 

- P13 (prime obligatoire pour tous 
lors d’un état d’urgence sanitaire) 
Progressif dans le temps de 0,50$ 
à 2$ de l’heure. 

 

Détail important, les primes P4 et 
P12 sont assujetties au temps 
supplémentaire, ce qui veut dire que 
ces primes sont majorées de 50% 
lorsque vous êtes en temps 
supplémentaire. De plus, les 
augmentations prévues à la 
convention collective vont toucher 
tout le monde ! Même si sur votre site 
de travail, vous gagnez déjà plus cher 
que le taux prévu à la convention 
collective. 

Pour les détails et autres nouveautés, 
veuillez consulter la convention 
collective, accessible sur notre site 
web. Elle vous sera également 
envoyée par la poste. Si vous ne l’avez 
pas reçue, contactez-nous pour 
valider votre adresse postale. 

 

G4S et Allied 

Notre débat juridique avec l’agence de 
sécurité Allied s’est terminé en notre 
faveur. L’arbitre qui a entendu notre 
litige a  

rendu sa décision, mentionnant que 
les agents qui travaillaient 
anciennement pour G4S sont 
reconnus syndiqués sur leurs sites 
de travail et ont les mêmes 
protections qu’ils avaient auparavant 
! Une excellente nouvelle pour ces 
agents ! 

Tournée pour les assurances 

Notre contrat d’assurance prendra fin 
en février 2023 et votre syndicat 
souhaite vous entendre sur ce que 
vous voulez dans le prochain contrat 
d’assurances. Les préparatifs ne sont 
pas encore terminés, mais nous 
prévoyons faire une tournée 
provinciale pour vous permettre de 
vous prononcer sur les propositions. 

Votre syndicat 

Les officiers élus du Syndicat dont je 
fais partie veulent votre opinion et 
votre participation aux assemblées. 
Les décisions que prennent votre 
Syndicat, c’est vous qui les prenez 
lors des assemblées générales. 
Chaque vote compte et chaque 
membre a son mot à dire. À vous la 
parole ! 

Mot du président 
Nouvelle convention collective 
Septembre 2022,  
pour les agents de sécurité

5ans 
2022-2027
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Nouveau contrat d’assurances  
Le résultat est clair : vous avez été 
à 88% en faveur de l’ajout de l’as-
surance dentaire dans votre régime 
d’assurance. Notre appel d’offres 
sur le marché et la négociation de 
notre courtier d’assurance a permis 
de vous offrir l’ajout d’une assu-
rance dentaire de base à partir du 
1er février 2023 pour la catégorie 
120, et ce, en plus d’une garantie 
de ne pas augmenter votre cotisa-
tion d’assurance avant février  
2025 !  
 Pour les détails sur l’assurance 
dentaire et le reste de votre assu-
rance, je vous invite à aller consul-
ter notre site web  : 
www.uasq8922.org . Le dépliant 
d’assurance vous sera également 
envoyé par la poste et est égale-
ment disponible sur demande. 
N’oubliez pas de maintenir vos 
coordonnées à jour en appelant 
votre syndicat. 
 
Neptune  
Je laisse notre permanent, Sylvain-
Rock Plante, vous en parler plus en 
détail en page 96, mais je voulais 
souligner l’effort collectif des délé-
gués ainsi que des membres tra-
vaillant chez Neptune d’avoir 
participé à notre action en justice. 
C’est la preuve qu’en informant 
votre Syndicat et en participant aux 

actions communes, il est possible 
de remettre à l’ordre un employeur 
fautif et ainsi protéger vos droits. 
La copie complète de l’ordonnance 
de la Cour se trouve sur notre site 
web. L’action en justice n’est pas 
terminée, nous aurons encore be-
soin de votre participation. 
 
Signalisation  
Nous négocions présentement les 
conventions collectives de Signali-
sation Garda et de Signalisation de 
l’Estrie. Pendant ce temps, le 
Comité paritaire du personnel de 
l’industrie de la signalisation rou-
tière du Québec (CPPISRQ) est lé-
galement constitué. Votre syndicat 
représente en nombre la moitié de 
la table au Conseil administratif et 
veille à la saine gestion de cet orga-
nisme qui appliquera, à partir du 
24 février 2023, le nouveau Décret 
dans l’industrie de la signalisation. 
Il y a eu une époque où les signa-
leurs routiers étaient des agents de 
sécurité. Avec le temps et des ré-
formes, surtout en santé sécurité et 
des nouvelles formations, les mé-
tiers de l’industrie de la signalisa-
tion sont devenus complètement 
séparés de l’industrie de la sécu-
rité. Il leur fallait donc un décret 
personnalisé, ce sur quoi nous tra-
vaillions depuis 2016. Nous pou-
vons être fiers ! Le dernier Décret 

de convention collective au Québec 
était celui des agents de sécurité en 
1981. La Section locale 8922 du 
syndicat des Métallos participe 
donc maintenant à l’administration 
de 2 décrets de convention collec-
tive en faveur des conditions de tra-
vail de deux importants secteurs 
d’activité au Québec. Pour les nou-
velles sur le décret des agents de 
sécurité, je laisse mon collègue Syl-
vain-Rock vous en parler dans son 
rapport. 
 
Bonne année à tous les membres 
du 8922 ! Je vous souhaite de la 
santé, du bonheur et de la solida-
rité dans cette année à venir. En es-
pérant vous voir en grand nombre 
à l’assemblée de mars pour partici-
per à la vie démocratique de 
VOTRE syndicat. 
 
Vincent Boily 
Président par intérim 

De bonnes nouvelles et... 
d’autres bandits en cravate

travailleurs. Avec le Décret de la 
signalisation, nous nous assurons 
que le salaire négocié pour les 
membres reste compétitif avec les 
employeurs non-syndiqués. Il n’y a 
pas beaucoup de décrets de la sorte 
au Québec, et la Section locale 8922 
est fière de participer à deux d’entre 
eux ! 
 
Concernant le Décret des agents de 
sécurité, nous avons nommé deux 

personnes pour surveiller de près 
les étapes pour le prochain décret 
des agents de sécurité. Nos 
prochaines augmentations sont 
dues pour juillet 2023. Nous nous 
donnons alors tous les moyens 
pour que ce décret soit mis en place 
avant la date de nos 
augmentations. 
 
Je prends le temps également de 
remercier toute l’équipe qui 

continue de vous donner le service 
à travers les mandats 
supplémentaires qu’ils acceptent de 
prendre. J’ai une équipe incroyable 
et je suis fier de vous servir à leur 
côté. 
 
Vincent Boily 
Président
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2023, année de renaissance, 
défi et solidarité  
2022, année de la tutelle, et voilà 
2023 déjà commencé, plein de 
projets à l’horizon, votre Comité 
exécutif est bien en selle pour re-
lever les défis qui les attendent 
cette année. Je profite de l’occa-
sion pour saluer le professionna-
lisme de l’équipe durant toute 
cette période tumultueuse qui est 
maintenant chose du passé. 
Gardons en tête ce que nous 
avons construit et le désir de 
nous améliorer à chaque année. 
 
Décret  
L’analyse du Ministère va bon 
train et nous avons décidé, suite 
à leur recommandation, de scin-
der la requête en modifications 
du Décret pour que la partie (sa-
laire et prime) soit analysée en 
premier lieu afin d’accentuer les 
chances d’arriver dans les temps 
souhaités. Comme d’habitude, il 
me fera plaisir de vous informer 
de l’évolution du dossier à chaque 
assemblée générale. 
 
Tribunal administratif 
Quelques employeurs ont profité 
des confinements passés et d’une 
période instable pour «  jouer  » 
avec le système afin de garder en 
leur possession le plus longtemps 
possible vos cotisations syndi-
cales et vos cotisations d’assu-
rances, malgré des délais de 

remise très bien établis dans la 
Convention collective. 
 
Malgré les griefs faits de façon 
systématique, des dates d’arbi-
trages prévues, des remises avec 
des motifs brefs, qui se passent 
de commentaires, le manque de 
disponibilités des arbitres assi-
gnés et voire même des dates de-
mandées de manière péremptoire 
dans certain cas, certains em-
ployeurs étirent le temps ……la 
récréation est terminée. 
 
Tous les employeurs déficients 
sont et seront amenés devant les 
tribunaux administratifs et ce, 
très rapidement, afin d’accélérer 
le traitement des cotisations syn-
dicales. 
 
Neptune Sécurité  
Nous avons déposé plusieurs re-
cours juridiques contre cet em-
ployeur. 

 
Dans un premier temps, à la 
suite du dépôt d’une plainte pour 
entrave, le Tribunal administratif 
du travail a rendu une Ordon-
nance provisoire le 22 décembre 
2022, ordonnant entre autres à 
l’employeur de cesser d’entraver 
les activités du Syndicat (la déci-
sion est publique, vous avez un 
extrait de la décision en page 4. 

 
Plusieurs autres réclamations, 

dont une demande d’ordonnance 
de remise des cotisations syndi-
cales, ont également été déposées 
contre Neptune et sont en cours 
d’instance.  

 
La prochaine date d’audience est 
fixée le 20 février 2023 et aura 
entre autres pour objet la de-
mande d’ordonnance de remise 
des cotisations syndicales. 
 
Nous vous tiendrons informé dès 
que nous aurons du nouveau 
dans ces dossiers.  
 
Solidarité-mobilisation 
La force d’un syndicat ce sont ses 
membres, leur capacité de dire « 
présent » quand il le faut, de 
participer aux assemblées géné-
rales, d’échanger entre collègues, 
de cueillir la bonne information, 
de débattre de ses idées, de ses 
attentes ……16 000 agents unis 
sous la bannière Métallos, c’est 
solide en ta… 
 
Malgré une vie qui va trop vite 
dans notre quotidien, que 2023 
soit l’année de la mobilisation et 
de notre solidarité syndicale !! 
   
Fièrement et syndicalement, 
 
 
Sylvain-Rock Plante  
Votre permanent    

L’état des lieux

Notre nouvelle coordonnatrice 
 
Bonjour, je me présente : j’ai commencé à militer syndicalement lorsque je 
travaillais au Canadien Pacific en 1993 au sein du Syndicat des transports 
et de communication. Lors de la fusion de ce Syndicat avec les Métallos en 
1999, je suis devenue Présidente de la Section locale composée 1976. 
Puis, en 2011, j’ai accepté le poste de conseillère pour le District 5. En 
juin 2021, je suis devenue Coordonnatrice de la région de Montréal.  
 
J’ai la chance de siéger sur le Comité paritaire des agents de sécurité et je 
m’occupe principalement des dossiers sous juridiction fédérale avec des 
accréditation pancanadiennes.  
 
Bien heureuse d’être avec vous ! 
 
Nathalie Lapointe 
Coordonnatrice, District 5
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Neptune se finance 
avec l’argent des  
syndiqués, dénoncent 
les Métallos 

L’agence de sécurité 
Neptune bannie des  
contrats publics  
au Québec

La compagnie Neptune se heurte de nouveau à un mur. Le Bureau 

de la sécurité privée (BSP) révoque son permis d’agence de sécurité, 

l’excluant ainsi de l’industrie dans ce dociane. L’entreprise, qui a 

fermé ses portes au Québec, ne pourra pas facilementremettre les 

pieds dans la province.

TIRÉS DE DIVERS MÉDIAS

Des dizaines d’agents de 

sécurité de la compagnie 

Neptune sans salaire 
 
L’agence de sécurité a perdu ses 

contrats avec la Sûreté du Qué-

bec et au palais des justice de 

Montréal.
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2023

Vincent Boily 
Président

Johanne Richard 
V.P. par intérim

Guy Doré 
V. P. Québec

Luc Boisvert 
Syndic

Alain Tremblay 
Syndic

Daniel Desjardins 
Garde

Serge St-Amand 
Garde

Nathalie Lapointe 
Coordonnatrice

Dominic Lemieux 
Directeur

Marc Lacasse 
Secrétaire archiviste

Nancy Larche 
Secrétaire financier

Denis Fafard 
Secrétaire trésorier

Sylvain-Rock Plante 
Permanent

Nicole Paradis 
Syndic

Michèle Verreault 
Guide
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Gérard  
Grégoire 

1981-1984

Yves  
Morrisseau 
1981-1985

Michel  
Deveault    

1981-1991

Charles  
Trudel 

1987-1989

Marc Lebeau  
1989-1991 et  
1997-2003

Hélène  
Bérubé 

1992-1997

PERMANENTS

Robert  
Bernier 

2004-2007 

Martin  
Courville  

2003-2004

Michel 
Courcy 

2007 - 2009

Dominique  
Lemieux 

2009 - 2011

Stéphane 
Néron 

2013-2017

Sylvain-Rock 
Plante 
2017

Gilles 
Audette 

1987-1991

Michel 
Deveault 

1991-2001

Bruno 
Lefebvre    

2001-2007

Pierre  
Arseneau 
2015-2021

Nathalie 
Lapointe 

2021

COORDONNATEURS

Robert 
Bernier 

2007-2013

Richard  
Boudreault 
2013-2015

Jean-Gérin Lajoie 
1964-1980

Clément Godbout 
1981-1990

Lawrence McBrearty 
1991-1993

Arnold Dugas 
1994-2000

Michel Arsenault 
2001-2007

Daniel Roy 
2007-2015

Alain Croteau 
2016-2020

Dominic Lemieux 
2020

DIRECTEURS DISTRICT # 5
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Mot de la fin

C’est peut-être la fin de cet album mais ce n’est pas la 
fin de notre histoire. Nous devons toujours être avenant 
aux besoins de nos membres, que ce soit au niveau de 
l’assurance, de la convention collective, en santé-sécurité 
et aux soutiens en cas de détresse ou de dépendance. 
C’est grâce à la participation active des délégués, du 
personnel de soutien, de l’exécutif syndical mais surtout 
des membres que nous sommes rendus où nous sommes 
aujourd’hui. 
 
Il nous reste encore bien des choses à améliorer. Pour 
nos conditions de travail, nous devrons commencer la 
prochaine négociation en 2025 pour la convention 
collective 2027-2032. En octobre 2023, ce sera la fin du 
régime intérimaire en santé sécurité et tous les 
employeurs devront avoir des représentants syndicaux 
en santé sécurité en mesure de faire les inspections en 
milieu de travail. Réalistement, votre syndicat devra 
s’assurer que tous les employeurs s’acquittent de leurs 
nouvelles obligations en santé-sécurité. De concert avec 
la FTQ, nous voulons nous impliquer dans le milieu 
politique pour améliorer le processus de requête de 
modification de décret pour avoir nos augmentations de 
salaire à temps. 
 
Beaucoup de projets passés, encore plus de projets 
d’avenir. Et des gens extraordinaires pour les mener à 
terme. Merci à ceux qui sont passés dans notre section 
locale pour votre travail accompli, à ceux qui mettent 
actuellement l’épaule à la roue, et à tous ceux qui nous 
suivrons! 
 
Vincent Boily 

Vincent Boily 
Président  

Section Locale 8922 
du Syndicat des Métallos
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Cet  ouvrage marque le 40e anniversaire de  
l’Union des Agents de Sécurité du Québec,  
Section locale 8922 du Syndicat des Métallos.  
 
Sous la présidence de : 
Vincent Boily. 
 
Rédacteur en chef et coordination :  
Marc Lacasse. 
 
Collaboration : 
Johanne Richard 
Jonathan Tremblay 
Patrick Martin 
Nous tenons à remercier ici tous ceux et celles 
qui, par leur concours, leur aide et leurs con-
seils ont permis la réalisation de cet ouvrage.   
 
Conception graphique de l’album souvenir : 
Atelier Québécois Offset inc., imprimeur. Les 
employés sont membres du syndicat Unifor,  
section locale 145, affiliés à la FTQ. 
 
Bureau administratif : 
1535, boul. Hamelin 
Trois-Rivières, QC  
G8Y 3G7 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Union des Agents de Sécurité du Québec 
Syndicat des Métallos section locale 8922  (FTQ) 
 
Téléphone : 514.522.8922 
Sans frais : 1 800 361-2914 
Télécopieur : 514.522.5220 
Courriel : 8922m@uasq8922.org 
Portail Internet : www.uasq8922.org 
 

Note : Dans le texte, le masculin est utilisé 
dans le seul but d’en faciliter la lecture. 
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Un album souvenir...
Un album souvenir couvrant 40 ans c’est 
quelque chose…Nous nous excusons si nous 
n’avons pas toutes les photos de toutes les 
personnes qui ont contribué durant cette 
période et/ou si toutes les photos ne sont pas 
en couleur : on a les archives qu’on a. Nous 
espérons que cela vous donnera quand même 
un très bon aperçu de la progression et 
l’amélioration de la Section locale 8922 pour 
servir ses membres. 

Bonne lecture !

En mémoire et hommage aux membres fondateurs du journal Entre Deux Rondes : 
Jean-Guy Bonami, Diane Boudreau, Lisette Gagné, Guylaine Paré, Louis Simard.
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Depuis 40 ans  
À VOTRE SERVICE !
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